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водства.
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н а л и за то р о в  —  а к т и в н ы х  у ч а с т н и ко в  все н а р о д но й  б орьбы  за  
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с о в е тско го  народа —  с а м о о тв е р ж е н н о го  борца за тор ж ество  
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Быстрее осваивать новые 
машины и изделия

И ю ньский Пленум Ц К  К П С С  
наметил ш ирокую  программу ра
бот по техническому прогрессу. 
Одно из направлений в этой про
грамме —  освоение вы пуска но
вых машин и изделий, приборов 
и приспособлений, а такж е  свя
занное с этим внедрение в произ
водство новых машин и  механиз
мов.

Вступая на трудовую  вахту  
первого года семилетки, коллек
тивы  том ских предприятий наме
тили мероприятия по разработке  
и изготовлению новых машин, 
оборудования, приборов. В  этих  
планах среди других важней
ш их мероприятий по техническо
му прогрессу каж д ы й  коллектив  
решил взять первые рубежи по 
освоению новых машин н изде
лий. Н а многих том ских пред
приятиях эти планы успешно вы 
полняются.

Большое внимание освоению  
вы пуска новой продукции уделяет 
коллектив подшипникового заво
да. Здесь твердо выполняют пла
ны  автоматизации и механизации, 
направленные к  тому, чтобы пре
вратить свое предприятие за се
милетку в завод комплексного ме
ханизированного производства. 
Успешно идет подготовка произ
водства и кадров к  вы пуску  ново
го вида продукции —  железнодо
рож ны х подшипников.

Напряженно трудится над соз
данием новой продукции —  него
рю чих и экранированных ш ахт
ных кабелей —  Том ский филиал 
научно-исследовательского ин
ститута кабельной промьнпленно- 
сти. В  содружестве с коллективом  
завода «Томкабель» сотрудники  
филиала создали первые партии  
экранированных кабелей, которые  
испытываются на ш ахтах Кара
ганды. К онструкторы  филиала 
разработали чертежи нового обо
рудования —  крутильны х машин 
для изготовления нового типа ка 
белей. Работники завода -вТомка- 
бель» освоили производство ка 
белей с алюминиевой жилой.

В ы пуску  новой продукции на 
передовых предприятиях Томска  
во многом способствует содруже
ство учены х и  производственни
ков.

Но На ряде заводов новые изде
лия осваиваются медленно. Так, 
на заводе «Сибэлектромотор» не 
провели в августе, к а к  преду
смотрено планом, испытания м ик
родвигателей в алюминиевом ис
полнении. Завод имеет все воз
можности для внедрения в произ
водство нового вида двигателей—  
разработаны технология произ
водства и оснастка, а такж е рабо
чие чертежи. Дело за коллекти 
вом.

Медленно осваивают производ
ство сверл с охлаждением на 
Томском заводе реж ущ их инстру
ментов. По плану первая партия  
опытных образцов таких сверл  
должна быть выпущ ена еще во 
втором квартале текущ его года, 
но до сих пор не выпущ ено ни  
одного сверла.

Не используют всех возможно
стей для создания новых материа
лов на предприятиях треста 
«Стройдегаль». Н есколько лет 
здесь говорят о вы пуске сили
кальцита, но производство его все 
еще не освоено. Н а шлакоблоч
ном заводе этого же треста мед
ленно строят цех кр упн ы х  пане
лей, так к а к  руководители треста 
«Стройдеталь» не обеспечили 
стройку проектами, сметами, а 
также средствами и материалами.

Медленное освоение выпуска  
новых машин и изделий на ряде 
предприятий, прежде всего, 
объясняется тем, что руководите
ли заводов и  фабрик мало заду
мываются над совершенствовани
ем своей продукции, не хотят ло
мать устаревшие технологические  
режимы, мирятся с кустарщ иной  
на производстве.

Большие затруднения при вне
дрении новой техники  испытыва
ю т предприятия из-за слабости 

"экспериментальной базы и завод
ских  лабораторий. Надо принять  
неотложные меры для укрепления  
экспериментальных цехов и  за
водских лабораторий, освободить 
их от несвойственных им ф унк
ций.

Слабо контролирую т выполне
ние плана освоения новых машин  
и изделий работники Томского  
совнархоза, не помогают в этом 
производственникам секции тех
нического совета. Работники сов
нархоза мало помогают предприя
тиям установить кр е п кую  деловую  
друж бу с учеными том ских ву
зов, с научно-исследовательскими  
институтами страны.

Отставание с выполнением пла
на вы пуска новы х мапшн и изде
лий нетерпимо. Забота о выпол
нении этой части программы пер
вого года семилетки должна  
стать одной из основ деятельно
сти хозяйственных руководителей  
и партийны х организаций пред
приятий. Контроль за этим важ
ным делом должны  осуществлять 
технические комиссии.

Необходимо к  этому привлечь 
заводские коллективы , еще раз 
пересмотреть в каждом  цехе, на 
каждом  участке возможности  
дальнейш его. совершенствования 
продукции, внедрения новых об
разцов. Надо наладить деловое 
содружество с научными коллек
тивами, привлечь учены х к  разра
ботке конкретны х тем.

Н а предприятиях области соз
даны десятки творческих ком
плексных бригад рационализато
ров, которые решают насущ ные  
задачи технического прогресса.

Рационализаторы делают боль, 
шое я  нужное дело. В  приветст.
ВИИ Ц К  К П С С , Совета М инистров  
СССР и  В Ц С П С  проходящ ему  
сейчас в М оскве первому съезду 
изобретателей и рационализато
ров говорится: «Советские изо

бретатели и  рационализаторы за
служенно пользую тся любовью и 
уважением всего народа. В о всех 
замечательных победах советского 
народа есть большая доля слав
ны х дел и  пы тливой мысли совет
ских  изобретателей и рационали. 
заторов —  активны х участников  
всенародной борьбы за техниче
ский  прогресс».

Н ет сомнения, что в ответ на 
вы сокую  оценку их  труда изо
бретатели и  рационализаторы сде
лают все возможное, чтобы про
славить наш у Родину новыми от
кры тиям и и изобретениями, до
стойными великого советского на
рода —  самоотверженного борца 
за торжество коммунизма.

Партийные и профсоюзные ор
ганизации должны  больше помо
гать рационализаторам и изобре
тателям, направлять их внимание 
на поиски  резервов быстрейшего 
освоения новой техники.

Технические комиссии должны  
быстрее выявлять и устранять  
все то, что мешает освоению но
вого, быстро вносить свои пред
ложения по ликвидации недостат
ков, мешающ их освоению выпу
ска новой продукции. Партийные  
организация должны  объявить 
борьбу равнодушию, косности и 
рутине, стремлению работать по 
старинке.

И ю ньский Пленум Ц К  К П С С  
обратился ко  всем коллективам  
предприятий нашей страны с 
призывом выработать планы  
освоения и внедрения достижений  
науки , техники, автоматики, луч
шего использования производст
венных резервов и площадей.

Такие планы на предприятиях  
Томска составлены. Теперь дело 
за организаторской работой. Эти 
планы долж вы  быть претворены в I США Г. Лодж. 
® нзнь, I  Выступавшие

Как уже сообщалось, днем 21 
сентября Н. С. Хрущев и сопровож

дающие его лица посетили завод 
счетных машин фирмы ИБМ в го 
роде Сан-Хозе, штат Калифорния.

Адмииистрация и коллектив пред
приятия тепло встретили главу Со
ветского правительства. Президент 
компании господин Т. Уотсон озна
комил Н. С. Хрущева с заводом, 
специалисты дали на русском язы
ке подробные объяснения ш  техни
ческим вопросам. Во время посеще
ния завода Н. С. Хрущев беседовал 

рабочиш и специалистами, инте
ресуясь их жизнью и работой.

На завтраке, который состоялся 
в заводском кафетерии, Т. Уотсон 
тепло приветствовал Н. С. Хрущева. 
Он рассказал, что во время второй 
мировой войны в качестве летчика 
он прожил 4 месяца в Советском 
Союзе и убедился в том, ка к  друже
ственно отно'сятся советские люди к 
американцам.

В ответной речи Н. С. Хрущев 
заявил:

—  Господин президент ко15шании! 
Хочу выразить вам самую искрен
нюю благодарность за прием, кото
рый вы устроили мне и сопровож
дающим, меня лицам. Здесь, в ва
шем кафетерии, мне очень понра
вился принцип самообслуживания. 
Мы этот принцип тоже применяем, 
но еще недостаточно широко. Ваш 
пример достоин подражания и для 
наших предприятий.

Далее" Н. С. Хрущев сказал;
—  Должен отметить приятное 

явление: когда я встречаюсь с дело
выми людьми, в беседах с ними мы 
находим общий язык. Мы, как  де
ловые люди, быстрее понимаем 
друг друга и приступаем к  разгово
ру на деловом языке. Это мне нра
вится.

А вот когда я встречаюсь и веду 
беседу с некоторыми профсоюзными 
и.чи другими политическими деяте
лями, то дело не всегда идет так, 
ка к  хотелось бы. В своей речи, гос
подин президент, вы хорошо отзы
вались о своей системе. И это по
нятно, каждый защищает свой 
строй. Мы остаемся при своем мне
нии.

Вспоминаю, ка к  в одном рассказе 
для детей хорошо подмечена такая 
черта: кулик эовет к  себе в гости 
перепела. Между ними происходит 
такой разговор: —  Ну, как ты в 
поле живешь? Сухо там, воды нет.
А я жииу на болоте: у  нас там хо
рошо, —■ говорят кулик.

Перепел отвечает: —  Ты гниешь 
в своем болоте, ты суши не знаешь, 
побмотри, ка к  у  нас ■хорошо —  
солнце греет, цветы кругом.

Кулик и перепел плохо понимали 
д р к  друга; каждый считал, что он 
прав.

Так бывает порой и в жизни лю
дей. Каждый считает, что его строй 
самый лучший. Не будем спорить 
по этому поводу. Вы считаете, что 
ваш образ жизни лучше, а мы счи
таем лучшим свой образ жизни. 
Время покажет, кто сидит в болоте, 
а кто в небесах парит. Во всяком 
случае наш коммунистический лун
ник сейчас находится на Луне и по
сматривает на Землю: скоро ли его 
американский собрат последует за 
ним. (Смех, аплодисменты).

Мы с вами мирно, по-дружески

беседуем. Президент, ка к  хороший 
дирижер, задал правильный тон. Не 
надо обострять отношений, не сле
дует поднимать вопросы, которые 
могут быть решены лишь со вре
менем самой жизнью. Давайте по 
этим вопросам не спорить, потому 
что чем глубже мы будем влезать в 
спор, тем сильнее будут натянуты 
струны, а нам надо не натягивать 
струны, а ослаблять с тем, чтобы 
быть ближе друг к  другу, дружить 
и делать все для обеспечения мира 
во всем мире. (Аплодисменты).

Мы хотим иметь дружбу с амери
канским народом, с американским 
правительством, я подчеркиваю —  
с правительством, не разделяя на
род и правительство, потому что 
только при этом условии можно до
биться тех результатов, к  которым 
мы стремимся, то есть дружеских 
отношений между нашими страна
ми, мирного сосуществования. Неко
торые меня спрашивают, что такое 
мирное сосуществование. Я уже 
объяснял неоднократно, что это та
кое, и  готов еще и еще раз терпе
ливо разъяснять. Кому непонятно, 
пусть еще подумает.

Если он не поймет, видимо, он 
еще не созрел, пусть подрастет, 
жизнь его подве.дет к  .этому, может 
быть, не раз на лбу шишки набьет и 
узнает, ка к  необходимо мирное со
существование. Коротко говоря, 
мирное сосуществование —  это то, 
чтобы государства, имеющие проти
воположные системы, жили в мире, 
без войны. (Аплодисменты).

Благодарю вас за внимание, спа
сибо! (Аплодисменты).

Н. С. Хрущев, осмотрев пред
приятие, еще раз горячо поблагода
рил президента компании господина 
Уотсона и всех сотрудников пред
приятия за теплую встречу.

После этого Н. С. Хрущев посе
тил продовольственный магазин, ра
бота которого построена на принци
пе самообслуживания, и район но
вого жилищного строительства. По
всюду американцы горкчо встреча
ли главу Советского правительства. 
Они дружески приветствовали его 
аплодисментами и возгласами: 
«Мир», «Мир», «Дружба».

Вечером 21 сентября городские 
власти, деловые круги  и обществен
ность Сая-Франциско устроили при
ем в честь Н. С. Хрущева. Прием, 
на котором присутствовало около 
2 .000 человек, прошел в исключи
тельно теплой, дружественной атмо
сфере.

Во время приема с речами вы
ступили председатель совета между
народных дел Северной Калифорнии 
Э. Рокуэлл, мар города Д. Кристо
фер, губернатор штата господин 
Э. Браун, господин Г. Лодж, пред
седатель клуба «Коммонуэлс»
Г. Джонсон и Н. С. Хрущев.

В конце приема мэр города пре
поднес Н. С. Хрущеву памятный 
дар —  председательский молоток, 
сделанный из красного дерева.

Утром 22 сентября Н. С. Хрущев 
и сопровождающие его лица на 
специальных самолетах вылетели из 
Сан-Франциско и днем прибыли в 
город Де-Мойн —  столицу штата 
Айова.

☆  "йг ☆

Прибытие Н. С. Хрущева 
в Де-Мойн

ДЕ-МОЙН, 23 сентября. (Спец, 
норр, ТАСС). 22 сентября Предсе
датель Совета Министров (ХЗСР 
Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица в 13 часов 40 минут по 
местному времени (22 часа 40 ми
нут по московскому времени) при
были из Сан-Франциско в Де-Мойн 
(главный город штата Айова).

На аэродроме Н. С. Хрущева 
встречают губернатор штата Хер- 
шел Ловлесс, мэр города Де-Мойна 
Чарльз Айлс и другие официальные 
лица.

Приветствуя Н. С. Хрущева, гу 
бернатор штата X. Ловлесс выра
жает надежду, что глава Советского 
правительства ознакомится с дости
жениями штата Айова, посетит до
ма, фабрики, школы, насколько это 
позволит его время.

Отвечая на приветствия. Предсе
датель Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущев заявляет, что он 
очень рад прибыть в штат Айова, 
«о штате Айова наш народ кое-что 
знает, —  говорит Никита Серге
евич, —  и мы с удовлетворением 
хотим ознакомиться, как живут в 
вашем штате. Мы знаем, что по 
производству кукурузы  вы занимае
те первое место в Соединенных 
Штатах. Мы с вами соревнуемся, и 
я думаю, что это будет очень по
лезно». Н. С. Хрущев благодарит за 
теплые слова приветствия и  выра
жает надежду, что встречи и бесе
ды, которые состоятся, послужат 
делу дружбы и обеспечения мира 
между народаш.

Н. С. Хрущев и сопровождающие 
его лица направляются в город 
Де-Мойн. На всем пути от аэродро
ма до Де-Мойна Н. С. Хрущева при
ветствуют большие группы жителей 
города. Сразу у аэродрома виден 
плакат с надписью на русском язы
ке: «Товарищ Хрущев, сообща к  
миру в мире. Г-жа Логнер». Далее 
стоит группа студентов. В руках у 
них плакат: «Жить и трудиться в 
мире». Жители Де-Мойна задолго до 
прибытия собрались на улицах го
рода. Несколько десятков тысяч че
ловек встречают главу Советского 
правительства. Всюду приветствен
ные возгласы, дружеские улыбки. 
Люди стоят на тротуарах, в окнах 
до'Мов, на балконах и даже на кры 
шах.

Машины с советскими гостями 
прибывают в отель «Форт Де- 
Мойн», где будет находиться рези
денция Н. С. Хрущева во время 
пребывания в Де-Мойне.

У здания отеля «Форт Де-Мойн»
Н. С. Хрущева вновь горячо при
ветствуют тысячи жителей столи
цы Айовы. При появлении главы 
Советского правительства раздаются 
аплодисменты, приветственные воз
гласы.

Н. С. Хрущева просят подойти к

микрофону. Еорреспонденты спраши
вают, как_ему понравился прием в 
Айове. Н. С. Хрущев отвечает, что 
народ Айовы встретил его очень 
тепло.

На вопрос —  не утомила ли его 
столь быстрая поездка по США, 
Н. С. Хрущев шутливо отвечает, что 
он не имеет права уставать. Треть 
лсизни >}еловек тратит на сон, заме
чает Н. С. Хрущев, и нужно с поль
зой использовать остальные две 
трети.

Н. С. Хрущева спрашивают, что 
произвел!) на него наибольшее впе
чатление в Соединенных Штатах. 
Н. С. Хрущев отвечает: то, что аме
риканский народ, так же как  и со
ветский народ, стремится к  миру.

Далее Н. С. Хрущев говорит, что, 
проезжая по улицам Де-Мойна, он 
видел плакат: «Мы не всегда согла
шаемся с Вами, но мы приветствуем 
Вас». . Это очень ра,зумные слова, 
говорит Н. С. Хрущев. Можно не 
соглашаться друг с другом, но США 
и СССР должны жить в мире и 
дружбе.

На вопрос о том, могут ли ежегод
ные встречи между руководителями 
США и СССР способствовать делу 
мира, Н. С. Хрущев отвечает, что 
встречи и беседы гораздо полезнее 
обмена нотами, которые бывают 
иногда - неприятными. Возможно, 
говорит он. нужно встречаться не 
раз в год, а два раза в год.

Н. С. Хрущев благодарит жителей 
Де-Мойна за теплый прием. В ответ 
вновь раздаются бурные аплодис
менты.

данные от руки плакаты с надпися
ми: «Добро пожаловать», «Мы при
ветствуем Вас, Никита Хрущев».

ДЕ-МОЙН, 23 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера во второй поло
вине дня Председатель Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущев и со
провождающие его лица осмотрели 
мясозавод, расположенный недалеко 
от города Де-Мойн (штат Айова). 
Н. С. Хрущев интересовался орга
низацией производства и оборудова
нием предприятия. Рабочие тепло 
приветствовали главу Советского 
правительства.

Затем Н. С. Хрущев и сопровож
дающие его лица посетили завод 
сельскохозяйственных машин компа
нии «Дир энд компани».

Н. С. Хрущев осмотрел цехи за
вода и овнжо'МИЛЕя с производством. 
Во время осмотра пояснения давал 
генеральный управляющий завода 
А. Лундал.

На открытой площадке завода 
были выставлены образцы продук
ции. Н. С. Хрущев осмотрел маши
ны по уборке кукурузы , хлопка, 
культиваторы и другие машины.

После посещения завода Н. С. 
Хрущев и сопровождающие его 
лица возвратились в Де-Мойн.

На всем пути следования до го
стиницы Н. С, Хрущева приветство
вали десятки тысяч американцев. 
То здесь, го таи были видны сде-

ДЕ-МОЙН, 23 сентября. (Спец, 
корр. ТАСС). Вчера вечероен ю р  го
рода Де-Мойн Чарльз Айле и члены 
торговой палаты города Де-Моин 
устроили обед в честь Председате
ля Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущева. На обеде присутст
вовали Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев с супру
гой Н. П. Хрущевой, члены семьи 
Н. С. Хрущева и сопровождающие 
его лица. .

В большом зале отеля «Форт Де- 
Мойн» собралось свыше 600 гостей, 
В их числе бывший кандидат на 
пост президента от демократической 
партии Э. Стивенсон, губернатор 
штата Айова X. Ловлесс, сенатор 
от штата Айова Т. Мартин и другие.

Ппередатель тооговой палаты 
Де-Мойна Фрэнк де Пюйе на русском 
языке приветствовал Н. С. Хрущева 
и сопровождающих его лиц. Оа 
представил их собравшимся, кото
рые встретили гостей из Советского 
Союза бурными аплодисментами.

Выступая с речью на обеде, гу 
бернатор Айовы X. Ловлесс отметил, 
что штат Айова проложил путь к  
развитию контактов между народами 
Советского Союза и Соединенных 
Штагов Америки. Он напомнил, что 
делегация специалистов сельского 
хозяйства из Советского Союза 
посетила штат Айову, а делегация 
американских специалистов в этой 
области посетила Советский Союз. 
Он приветствовал идею соревнова
ния между СССР и США в области 
сельскохозяйственного производства.

Мэр города Де-Мойн Ч. Айлс, ука
зав, что Н. С. Хрущев выступает 
за экономическое соревнование 
между СССР и США, предложил 
провести соревнование между аме
риканским , городом Де-Мойн и со
ветским городом Краснодар. Он 
предложил наладить обмен делега
циями между этими городами и 
подчеркнул, что это будет способ- 
CTBjJBaib улучшению взаимоотноше
ний между двумя странами.

В своем выступлении личный 
представитель президента США 
Г. Лодж, сопровождающий Н. С. 
Хрущева в поездке по стране, под
черкнул важное значение визита 
Н. С. Хрущева в Соединенные Шта
ты Америки и  предстоящей поездки 
Д. Эйзенхауэра в Советский Союз.
Он сказал, что, встречая Хрущева, 
американцы стремятся проявить 
наилучшие чувства гостеприимства. 
Лодж остановился также на неко
торых вопросах развития сельского 
хозяйства США.

На обеде с большой речью вы
ступил Председатель Совета Мини
стров СССР Й. С. Хрущев, тепло 
встреченный присутствующими.

Речь Н. С. Хрущ ева в торговой палате
города Де-М ойн

Обед в Сан-Франциско
САН-ФРАНЦИСКО, 22 сентября. 

(Спец. корр. ТАСС). Вчера вечером 
мэр города Сан-Франциско Джордж 
Кристофер, совет международных 
дел Северной Калифорнии, клуб 
«Коммонуэлс» дали обед в честь 
Председателя Совета Министров 
СССР Н. С. Хрущева. В большом 
зале отеля «Шератон палас» собра
лось около 2 тысяч гостей —  пред
ставителей деловых кругов, деяте
лей науки и культуры, обществен
ных деятелей Сан-Франциско и 
штата Калифорния.

Появление в зале Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева было встречено аплодисмента
ми.

Во время обеда был провозгла
шен тост за здоровье Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева и за советский народ. В от
вет Н. С. Хрущев под бурные ап
лодисменты присутствующих провоз
гласил тост за здоровье Президента 
США Эйзенхауэра и за великий на
род США.

С речами на обеде выступили 
■президент совета международных 
дел Северной Калифорнии Элвин 
Рокуэлл, мэр города Сан-Франциско 
Джордж Кристофер, губернатор 
штата Калифорния Эдмунд Браун и 
личный представитель президента

подчеркнули ис

ключительно важное значение обме
на визитами между Н. С. Хруще
вым и Д. Эйзенхауэром и заявили, 
что население Сан-Франциско ■ радо 
приезду высокого гостя из Советско
го Союза.

С большой ответной речью вы
ступил Председатель Совета Мини
стров СССР Н. С. Хрущев, который 
особо подчеркнул необходимость 
установления отношений мира и 
дружбы между народами Советского 
Союза и Соединенных Штатов Аме
рики. Очень тепло ^  отозвался 
Н. С. Хрущев о Сан-Францйско, его 
жителях, которые устроили вол
нующий прием главе Советского 
правительства. Речь Н. С. Хрущева 
прерывалась бурными аплодисмен
тами и непрерывными возгласами 
одобрения присутствующих.

В заключение обеда Н. С. Хруще
ву в память о посещении им Сан- 
Франциско был преподнесен подарок 
—  молоточек председателя. Прини
мая подарок, Н’. С. Хрущев отме
тил, что он хотел бы сделать сим
волический удар этим молоточком 
после подписания договора о дружбе 
и ненападении между СССР и США 
и подписания всеобщего договора о 
разоружении. Он выразил надежду, 
что его переговоры с Президентом 
Эйзенхауэром позволят обеспечить 
мир и дружбу между народами Со
ветского Союза и США.

ДЕ-М О Щ . 23 сентября. (ТАСС). 
Выступая вчера в торговой палате 
города Де-Мойн, столицы штата 
Айова, глава Советского правитель
ства Н. С. Хрущев вновь подчерк
нул непреклонную решимость со
ветского народа отстаивать дело 
мира, улучшать и развивать друже
ственные отношения и сотрудничест
во между СССР и США, между на
родами всех стран. Этой цели, ска
зал он, служат внесенные в ООН 
Советским правительством предло
жения о всеобщем и полном разору
жении. Этой же цели служат пред
ложения Советского Союза о за
ключении мирного договора с Гер
манией. По нашему мнению, сказал 
Хрущев, эти проблемы не являются 
неразрешимыми, если есть желание 
их урегулировать. Ради достижения 
самой благородной и жизненно важ
ной цели —  сохранения мира —  
все страны должны приложить уси
лия и проявить максимум желания. 
Необходимо сотрудничество всех 
стран мира, и в первую очередь 
США и СССР, чтобы наступило по- 
теплеагие и был 01К01нчательво рас
топлен лед «хелодной войны».

^^Приветствуя население штата 
Айова, Председатель Совета Мини
стров СССР отметил, что для со
ветских людей сельское хозяйство 
Соединенных Штатов представляет 
большой интерес с точки зрения его 
высокой механизации. В настоящее 
время, сказал он, у  вас выработка 
на каждого работающего в сельском 
хозяйстве значительно выше, чем в 
наших колхозах. Но было бы оши
бочным механически сравнивать 
цифровые данные. Сельское хозяйст
во в СССР и США зиждется на со
вершенно противоположных нача
лах, указал Н. С. Хрущев. В ваших 
частных капиталистических хозяй

ствах все го. что является эконо
мически невыгодным, лишается 
права на жизнь и перестает суще
ствовать. У вас действует закон 
конкуренции, присущий капитализ
му.

У нас же сельское хозяйство 
развивается на социалистических 
принципах. Колхозы —  это круп
ные кооперативные хозяйства, обра
зовавшиеся в результате доброволь
ного объединения крестьянских хо
зяйств. Поэтому у нас занято на ра
боте в определенном хозяйстве не 
столько людей, сколько минимально 
нужно для того, чтобы справиться с 
обработкой почвы, уходом за посе
вами и выращиванием животных и 
птицы, а столько, сколько имеется 
работников в этом кооперативе.
Ведь нельзя допустить такого поло
жения, чтобы одна часть членов 
кооператива работала, а другая —  
была лишена права на труд. Мы 
видим недостатки в организации 
труда и использовании рабочей си
лы в колхозах и устраняем эти не
достатки.

В этой связи Н. С. Хрущев зая
вил, что отставание сельского хо
зяйства СССР в области механиза
ции и производительности труда в 
сравнении с США —  это явление 
временное. Он охарактеризовал ус
пехи, достигнутые сельским хозяй
ством СССР за последние пять лет, 
и вьгра;зил убеждение в том, чтоаме- 1 ра. Деловые 
рикадижне фермеры и соециалисты 
могли бы многое использовать из 
достижений Советского Союза как в 
практике ведения сельского хозяй
ства, так и в сельскохозяйствен
ной науке. У вас имеется также 
много ценного и поучительного, от
метил Н. С. Хрущев. Ваши успехи 
достойны похвалы, а опыт —  изу
чения и подражания.

Касаясь утверждений некоторых 
противников развития взаяш ы х 
экономических контактов о мнимой 
«опасности советского экономиче
ского наступления», Н. С. Хрущев 
заявил: Да, наш народ выдвинул
лозунг: «Догнать и перегнать Сое
диненные Штаты по производству 
продукции на душу населения». Но 
разве М0Ж1Н0 в этом видеть какую - 
то «угрозу» американцам? Мы, на
пример, сказал он, вовсе не склон
ны считать фермеров Айовы агрес
сивными людьми на том ооноваижи, 
что они производят кукурузы  и мя
са значительно больше, чем произ
водят его сейчас колхозы Кубани.

Далее Н. С. Хрущев на ряде фак
тов показал, какие 0)громные пер
спективы мирного развития Совет-' 
ежото Союза заложены в семилет-^ 
нем плане СССР.

Напош ив, что за последние го
ды в Советском Союзе побьгоали 
мнегие американцы, в том числе 
видные государственные и общест
венные деятели, представители де
ловых кругов, Н. С. Хрущев сказал, 
что они могли лично убедиться в 
миролюбии сО'Ветского народа, в его 
чув1етвах дружбы к  американскому 
народу. Советские люди, заявил он, 
хотят, чтобы опыт дружественного' 
сотрудничества между народами на
ших стран был закреплен и  еще 
более ■ расширен в современных ус
ловиях в интересах упрочения ш -  

кр-уги вашей страны 
могут сыграть ■ важную роль в 
улучшении советско-американских 
отношений, подчеркнул Н. (). Хру
щев. Все человечество сейчас воз
лагает большие надежды на то, что 
(советским Союзом и Соединенными 
Штатадга будет сделан крупный 
вклад в реше'ние коренных проблем 
совр'еменности, в укрепление дела 
мира.

На л я х  с т р а н ы
На 20 сентября в колхозах и 

совхозах зерновые и бобовые куль
туры (без кукурузы ) скошены с 99 
миллионов 916 тысяч гектаров, что 
составляет 92 проце'нта всех посе
вов. Свыше 91 процента скошенно
го хлеба обмолочено. Завершают 
жатву колхозы и совхозы Украины, 
Белоруссии. В хозяйствах Россий
ской Федерации нескошенные хлеба 
занимают всего 7 процентов убороч
ной площади. В Казахской ССР на 
корню осталось менее 16 процентов 

урожая.

Быстрее, чем в прошлом году, в 
стране идет уборка кукурузы , са
харной свеклы, подсолнечника, те
ребление льна-долгунца, сбор ов'О- 
щей, выборка конопли. Картофель 
уже выко'Пан с одного миллиона 
407 тысяч гектаров —  на 250 ты 
сяч гектаров бо'льше, чем к  этому 
сроку прошлой осенью. Погодные 
условия для уборки картофеля в 
большинстве районов благоприят
ные.

Успенню продолжается в колхо
зах и совхозах сев озимых. Они

уже заняли 31 миллион 484 тыся
чи гектаров —  почти на 300 ты 
сяч гектаров больше прошлогоднего. 
Состояние посевов почти повсемест
но удовлетворительное. Ранние по
севы озимых кустятся, а более 
поздние —  в южных районах —  
находятся в фазе всходов. Под, зябь 
вспахано 39 миллионов 431 тысяда 
гектаров, что составляет 38 проце.ч- 
тов плана. На площади 685 тысяч 
гектаррв проведена вспашка черных 
Щ йов. (TACCi,
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Первый съезд Всесоюзного общества 
изобретателей и рационализаторов

22 сентября в Москве, в Колон 
ном зале Дома союзов открылся 
первый съезд Всесоюзного общества 
изобретателей и рационализаторов. 
В его работе участвуют свыше 400 
делегатов и около тысячи гостей —  
новаторы производства, ученые, 
конструкторы, представ.ители сов
нархозов, партийных и обществен
ных организаций.

Под бурные аплодисменты соб
равшиеся избрали почетный прези
диум в составе Президиума ЦК 
КПСС.

Председатель ВЦСПС В. В. Гри
шин зачитывает поступившее в ад
рес первого съезда обшества при
ветствие ЦК КПСС, Совета Минист
ров СССР и ВЦСПС. С огромным 
вниманием собравшиеся заслушива
ют текст приветствия, в котором 
дается высокая оценка деятельности 
изобретателей и рационализаторов 
—  активных участников всенарод
ной борьбы за технический про
гресс. В зале долго не смолкают 
бурные аплодисменты.

С докладом о задачах Всесоюзно
го общества изобретателей и ра
ционализаторов в связи с решения
ми . XXI съезда КПСС и июньского 
Пленума ЦК КПСС выступил пред
седатель оргкомитета общества 
В. П. Карякин.

Трудящиеся нашей страны, ска
зал докладчик, развернули всена
родное социалистическое соревно
вание за досрочное выполнение се
милетнего плана, за новые успехи 
в строительстве коммунизма. В 
первых рядах борцов за дальней
ший технический прогресс идут но
ваторы производства, творцы ново
го —  изобретатели и рационализа
торы. Их ряды непрерывно растут. 
Если в 1950 году в стране было 
555 тысяч рационализаторов и 
изобретателей, то теперь их уже 
около двух миллионов. За послед
ние годы они разработали и решили

сложные технические проблемы, 
одержали крупные успехи в обла
сти мирного использования атом
ной энергии, развития электроники, 
теле.механики, автоматики, создания 
новых высокопроизводительных ма
шин, станков и механизмов, новых 
синтетических материалов. Количе
ство внедренных в производство 
изобретеций и рационализаторских 
предложений в 1958 году по срав
нению с 1940 годом выросло в 
9 раз. Экономический эффект от их 
внедрения увеличился в 10 с лиш
ним раз.

Патриотическое стремление нова
торов производства достойно отве
тить на решения XXI съезда партии 
и июньского Пленума ЦК КПСС по
родило новые замечательные начи
нания. Широкое распространение на 
предприятиях страны получил по
чин изобретателей и рационализато
ров московского завода «Каучук», 
предложивших создать на предприя. 
тиях фонд рационализаторских 
предложений имени семилетки. 
Изобретатели и рационализаторы 
Украины, например, обязались сэко
номить за эти годы 18— 20 мил
лиардов рублей. Свердловской обла
сти —  6 миллиардов рублей и т. д.

Характеризуя деятельность соз
данного в начале 1958 года Всесо
юзного общества изобретателей и

рационализаторов, докладчик отме
тил, что уже в настоящее время 
оно объединяет более одного мил
лиона 300 тысяч человек.

Работа, проводимая организация
ми общества, способствовала даль
нейшему подъему массового техни
ческого творчества в стране. Только 
за первое полугодие 1959 года в 
производство внедрено свыше одно
го миллиона рационализаторских 
предложений и изобретений.

Докладчик подробно остановился 
на задачах общества изобретателей 
и рационализаторов.

В прениях по докладу выступили 
председатель Украинского респуб.ди- 
канского совета общества П. Ф. Ря- 
бокопь, председатель Московского 
совета общества В. И. Тарасов, за
меститель Министра путей сообще
ния П. Г. Муратов, председатель 
фабричного совета общества фабри
ки  имени Красина (Ивановская об
ласть) Е. И. Соловьева, токарь ле- 
дгинградского Кировского завоза Ге
рой Социалистического Труда В. Я. 
Карасев, главный инженер Горьков
ского автозавода Н. И. Борисов, 
председатель ..Узбекского республи 
канского совета общества У. А. Ка
римов и другие.

23 сентября съезд продолжая 
свою работу.

(ТАСС).

Главное сейчас—в ближайшие дни 
завершить уборку урожая и продажу

хлеба государству
а  ☆ ☆  ☆

СОРЕВНОВАНИЕ НОМБАЙНЕРОВ 
Захар Ходоренко убрал 890 гектаров

Убирают картофель 
новой машиной

Обязательства ленинградцев 
выполнены досрочно

ЛЕНИНГРАД, 22 сентября. 
(ТАСС). Борясь за досрочное осу
ществление плана первого года се
милетки, предприятия Ленинград
ского экономического администра
тивного района досрочно, 22 сентяб
ря, закончили выполнение девяти

месячного плана по выпуску вало
вой продукции, большинству важ
нейших изделий и кооперированным 
поставкам.

Объем промышленного производ
ства по сравнению с девятью меся
цами прошлого года возрос на 9,5 
процента.

На межвузовском совещании по биологии
Большинство докла

дов, заслушанных уча
стниками совещания на 
утреннем заседании 22 
сентября, било посвя
щено философским во
просам биологии. Ос
новной доклад, в кото
ром были раскрыты 
особенности биологи
ческой формы движе
ния материи, был сде
лан профессором Б. Г. 
Иоганзеном. Он подверг 
критике метафизиче
ские и идеалистические 
взгляды на живую ма
терию, распространяе
мые буржуазными уче
ными.

Профессор Уральско
го университета В. И. 
Патрушев поделился 
своими взглядами на 
периодизацию истории 
развития биологиче
ских наук и  их класси- 
фикацию. Выступивший 
вслед за ним доцент 
этого же университета 
В. В. Тарчевский оста
новился ра вопросе 
классификации бота
нических наук. В со
общении Р. Ш . Маяа- 
деевой (Томский медин
ститут) были прослеже

ны философские взгля
ды выдающегося рус
ского ученого И. И. 
Мечникова и показана 
его роль в развитии 
дарвинизма.

С интересом присут
ствующие слушали вы
ступление доцента Том
ского университета 
А. Р. Ананьева, осве
тившего некоторые во
просы эволюции девон
ских флор.

Один из старейших 
работнико.в Томского 
мединститута доцент 
П. М. Нагорский сооб- 
шил об очень интерес
ных результатах прове
денных им опытов на 
различных ж.ивотных. 
изолировавшихся от 
некоторых внешних воз
действий с помощью 
специальной аппарату
ры. Участники совеща
ния высказали пожела
ние. чтобы Томский 
пединститут оказал 
П. М. Нагорскому по
мощь в постановке и 
проведении начатых 
экспериментов, кото
рые могут иметь для 
медицины важное прак
тическое значение.

На этом заседании с 
докладами выступили 
также доцент Томского 
университета Н. Н. Еар- 
ташова и доцент Том
ского пединститута 
Ё. И. Стрелков.

Вечернее заседание, 
проведенное совместно 
с участниками методо
логического семинара 
научных работников 
Томского университе
та, было целиком по
священо вопросам ки 
бернетики в биологии. 
К 6 часам большой зал 
Дома ученых оказался 
заполненным до отказа. 
На заседание пришли 
многие студенты и на
учные работники том
ских вузов, интересую
щиеся этой молодой ув
лекательной наукой, от
крывающей новые пер
спективы в ряде обла
стей знания.

Заседание открыл 
вступительным словом 
доцент Томского уни
верситета В. А. Жданов, 
давший характер.исти- 
ку  кибернетики как на
уки  и рассказавший об 
ее успехах в Советском 
Союзе.

С большим докладо1М 
о применении киберне
тики в биологии высту
пил кандидат биологи
ческих наук Л. Г. Тро
фимов (Томский уни
верситет). Докладчику 
бы.до задано много во
просов.

Обсуждение постав
ленной проблемы сразу 
же приняло дискусси
онный характер и про
шло очень оживленно. 
В нем приня.ли участие 
С. А. Баранов, Ф, А. 
Лворянкин, В._ А. Пе
тель, Ф. П. Тарасенко 
и доугие.

Профессор Томского 
университета М. М. 
Окуннов в своем высту
плении высказал поже
лание, чтобы в Томске 
бьг.да создана группа 
ученых из физиков и 
биологов, которая бы 
П0СТ0Я1НН0 занималась 
исследованием в обла
сти биологической ки - 
беочетики.

Днем участники со
вета ния ознакомились 
с собоанигм редких из
даний и старопечатных 
книг, хоанящихся в на
учной библиотеке Том- 
гкогп унивопситвта.

По итогам соревнования 
комбайнеров на . 2 2  сентября, 
впереди по-прежнему идет 
группа Захара Ходоренко из 
колхоза имени Сталина Кожев- 
ннновского ржйона. Она убрала 
890 гектаров, из них с 363 
гектаров об.молотила валки и 
намолЬтила 4.275 центнеров 
зерна.

На втором месте по-прежне
му группа Тимофея Конопле, 
ва из колхоза имени Ленина 
Зырянского района, на счету у 
которой 784 гектара, в том 
числе с 345 гектаров обмоло
чены валки и намолочено 5.461 
центнера зерна.

Группа Павла Василевского  
из колхоза имени X X I  съезда 
К П С С  Кожевниковского райо
на на третьем месте. Она убра
ла 733 гектара, из них с 203 
гектаре® обмолочены валки, 
намолочено 1.815 центнеров 
зерна.

Александр Головин, комбай
нер колхоза имени Ленина Зы 
рянского района, со своими то
варищами убрал 681 гектар, с 
252 гектаров подобранных вал
ков намолочен 3.971 центнер 
зерна. Его группа заняла чет
вертое место. На пятом —  
группа Федора Хмельницкого, 
комбайнера колхоза «Молот:> 
Ш егарского района, которая 
убрала 651 гектар,, обмолотила 
валки с 387 гектаров и намо
лотила 3.886 центнеров зерна.

Группа М арии Таразановой 
из колхоза «Красное знамя» 
этого же района оказалась на 
шестом месте. На ее счету 625 
убранных гектаров.

На седыиое место вьппла 
группа пы ш кино-троицкого 
комбайнера Ивана М исника, 
убравшая 600 гектаров хлебов.

Группы  зырянского комбай
нера Александра Лячина и 
шегарюкого комбайнера Степа
на Коровина оказались на 
восьмом и девятом местах. 
Каждая из них убрала по 590 
гектаров. Тов. Лячин обмоло

тил валки с 355 гектаров и 
намолотил 3 .810 центнеров 
зерна, а тов. Коровин с 383 
гектаров намо'лотил 3 .498  
центнеров зерна.

Среди камбайнеров северной 
Группы районов наилучшие 
показатели имеет группа тов. 
Нехая, комбайнера колхоза 
имени Свердлова Кривош еин- 
ского района. убравшая 581 
гектар хлебав.

В Вакчарском районе пер
венство удерживает группа 
Федора Горбунова из колхоза 
имени Ленина, на счету у ко 
торой больше 350 гектаров. В 
соревнующемся с Вакчарским 
Парбигском районе замечатель 
ной работой на уборке сла
вится Иван В остр иков 'ИЗ кол 
хоза «Советский Север». Он 
убрал 464 гектар®.

Срюди комбайнеров Чаинско- 
го района по-прежнему впереди 
идет тов, Ковалев из колхоза 
«Авангард», убравший 307 
гектаров.

Замечательно работает ком-' 
байнер колхоза «Победа» Кол- 
пашевского района М ария Го- 
оге. Показатели ее группы  —* 
372 гектара. Она удерживает 
первенство в соревновании ном_ 
байнерюв Колпаш евского райо
на.

Тегульдегские комбайнеры 
равняются в своей работе на 
Бориса Ч урку , комбайнера 
колхоза имени Сталина. Он 
убржл 250 гектаров хлебов и 
завоевал первенство в район
ном соревновании комбайнеров 
на уборке. ,

Говоря о соревновании ком 
байнеров области, нельзя умол
чать о комбайнерах, обеспечи
вающих высокие намолоты зер
на. Первенство здесь принад
лежит тов. Пахомову из колхо
за имени X X I съезда К П С С  
Кожевниковского района. Он 
убрал 2 1 0  гектаров хлебов и 
намолотил 4 .150 центнеров 
зерна —  почти по 2 0  центне
ров с каждого гектара.

Комбайнеры повы ш аю т сменную  
вы работку

КОЛПАШЕВО. (По телефону). За
последнее время высокой выработки 
добился комбайнер колхоза имени 
Фрунзе тов. Трясин. За день он 
стал убирать по 15— 16 гектаров 
колосовых, а 17 сентября достиг 
самой высокой выработки среди ме
ханизаторов района, |Убрак за сме
ну 18,5 гектара яровых.

Тов, Трясин в этом году убрал 
около 250 гектаров хлебов.

'В этом колхозе хорошей выработ

ки добивается комбайнер Михаил 

Пушкарёв. Он взял обязательство 

убирать ежедневно не менее 16 

гектаров и свое слово держит.

Н. МЕЗЕНЦЕВ, 
инструктор Колпашевского 

горисполкома.

Высокий намолот
КОЖЕВЙИКОВО. (По телефону).

Комбайнеры колхоза имени XXI 
съезда КПСС обеспечивают высокие 
намолоты зерна. Тов. Барыныч по
добрал валки с 267 гектаров, намо
лотил свыше 15 центнеров зерна с 
каждого, а тт. Воронов и Богдаш- 
кин намолачивают по 12— 14 цент

неров с гектара. Намолот свыше 15 
центнеров с гектара обеспечивает 
комбайнер колхоза «За власть Со
ветов» тов. Буэль.

Еще выше намолот у тов. Тимо
феева из колхоза имени Ленина. Он 
убрал 209 гектаров, намолотил 
3.648 центнеров зерна —  свыше 
17 центнеров с гектара.

Успешно выполняют принятые 
обязательства ко.дхозники колхоза 
«Прогресс» Зырянского района. 18 
сентября они первыми в районе 
досрочно выполнили годовое обяза
тельство по продаже зерна государ
ству. Сейчас здесь все силы пере
ключены на завершёние летних по
левых работ.

... По зеленому полю движется 
голубой трактор «Беларусь» с кар
тофелеуборочной машиной марки 
КТН-2. Тракторист Александр Тума- 
нин одновременно управляет трак
тором и картофелекопалкой. Позади 
агрегата остается черная полоса

Студенты
на колхозных полях

Большой отряд студентов 
Томского электромеханичёского 
института инженеров железно
дорожного транспорта трудит
ся на колхозны х полях Парбиг- 
ского района.

Студенты группы  49-6 ра
ботают Б колхозе «Заря». Они 
решили выработать не менее 
1 .000  трудодней. Л учш их ре
зультатов добились студенты 
тт. А ртаны х и С кулков. За не
делю первый выработал 27, 
а второй —  42 трудодня.

Прибыв в колхоз имени 
Ленина, студенты 29-й группы  
с большим подъемом приня
лись за работу. Студенты 
В. Резеков, В. Тарасов, В, Ко - 
чергин хорошим трудом заслу
жили благодарность колхозни
ков.

Стараясь внести свой вклад 
в трудовые подарки колхозни
ков к  Пленуму Ц К  КП С С , сту
денты выработали более 2 . 0 0 0  

трудодней.

Беседы
о техническом 

прогрессе

Использование
смол

и пластмасс в 
строительстве

В. МАКАРЕНКОВ, 
декан факультета 

Томского инженерно
строительного института, 

кандидат технических 
наук

На Выставке достижений народ
ного хозяйства СССР в отделе 
«Строительство» представлено мно
го интересных экспонатов. Но осо
бый интерес у посетителей вызы
вает макет необычного дома, в ко
тором все конструкции выполнены 
из пластмасс. Такой дом отличается 
не только красивой внешней и 
внутренней отделкой, но и долго
вечностью и прочностью ко'нструк- 
ций, гигиеничностью. Весит такой 
дом в 30 раз меньше, чем обычный, 
кирпичный. Вес трехэтажното дома 
из пластмасс всего 25 тонн.

Помимо этих преимуществ, дома 
из пластмасс или с применением 
синтетических материалов будут 
гораздо дешевле домов, сооружае
мых из обычных материалов —  
кирпича, камня, бето1на, дерева и 
т. л.

Вот почему в настоящее время 
■уделяется большое внимание ис' 
полъзЬ'ваиию синтетических мате
риалов в строительстве. Синтетиче

ские материалы в текущей семилет
ке будут все шире внедряться в 
практику, строители будут получать 
все новые и новые стройматериалы 
из пластмасс. Это повысит качество 
строительства, удешевит его.

Июньский Пленум ЦК КПСС об
ратил особое внимание на необхо
димость широкого применения в 
строительстве теплоизоляционных 
материалов и изделий на синтети
ческих связках, отделочных мате
риалов и санитарно-технических 
изделий из пластических масс.

В ближайшие годы намечается 
резко увеличить производство син
тетических строительных материа
лов. Будут построены 5 заводов 
стеклопластиков в разных районах 
страны. Уже в этом году в Лиси
чанске войдет в эксплуатацию завод 
стеклопластиков мощностью 20 ты
сяч тонн продукции В-год.

В Башкирском, Сталинском, 
Брянском экономических районах 
будут построены предприятия по 
производству стекловоложнистых 
гидроизоляционных материалов. 
Произво-дствевные мощности по вы
пуску линолеума на базе синтетиче
ских материалов увеличатся до 100 
миллионов квадратных метров, а 
линкруста —  до 8 миллионов квад
ратных метров. Яля производства 
этих материалов будет сооружено 8 
предприятий в Российской Федера
ции, по два на Украине и в Ка
захстане. Такие заводы создаются и 
в других союзных республиках. 
Резко возрастет производство сани- 
тарноп’ехническото оборудования из 
полиэтилена, отделочных материа
лов из пластиков.

Использование новых видов ма
териалов из пластических масс на 
стройках позволит за один год 
сэкономить свыше 12 млн. кубомет
ров пиломатериалов и высвободить 
большое количество черных и цвет
ных металлов и сплавов для других 
отраслей промышленности.

Пластмассы могут применяться в 
строительстве в качестве конструк
тивного материала перекрытий, сте
новых панелей, для кровли, полов, 
в качестве облицовочных материа

лов, тепло- и гидроизоляционных, 
санитарно-технических изделий и 
др.

Конструктивные материалы из 
пластмасс —  стеклопластики изго
товляются, главным образом, путем 
армирования пластмасс стеклянны
ми волокнами.

Лабораторией анизотропных
структур Академии наук СССР раз
работан новый вид стеклопластиков 
—  стекловолокнистые анизотроп
ные материалы (СВАМ), превосхо
дящие но своим физнко-механиче- 
С1КИМ свойствам все известные в 
настоящее время стеклопластики.

СВАМ получают путем склеива
ния стеклянных волокон, уклады
ваемых параллельно, синтетически
ми смолами. Их часто называют 
стеклофаиерой и стеклошпоном. 
Стекловолокнистые анизотропные 
материалы обладают большой проч
ностью. При сжатии они выдержи
вают нагрузку до 4.200 килограммов 
на квадратный сантиметр, при ра
стяжении —  4.900 килограммов на 
квадратный сантиметр, то есть по 
прочности не уступают стали. Они 
почти не поглотают воды. Водопо- 
глотение СВАМ при длительном 
нахождении в воде составляет не 
более одного процента. Кроме того, 
СВАМ являются долговечным, огне
стойким материалом. Все это от
крывает большие возможности для 
использования их ' в строительстве 
в качестве констоуктнвных элемеи- 
тов. Панели из СВАМ отличаются 
высокой прочностью, легкостью 
(так как они могут быть выполнены 
с большим объемом пустот), краси
вым внешним видом.

СВАМ могут быть эффективно 
использованы и для устройства 
долговечных и легких кровель.

Большие перспективы открыва
ются благодаря использованию 
пластмасс для изготовления обли- 
повочных и отделочных материалов. 
Для и.зготовлеяйя несущих.панелей 
могут быть успешно применены 
слоистые пластики. Одновременно 
такие панели мо.гут служить и  от
делочным материалом.

Слоистые пластики изготавлива
ются на основе хлопчатобумажной

ткани, бумаги (для отделочных ма
териалов), асбестовой ткани, стек
лянной ткани, шпона, сложенных 
несколькими слоями, пропитанных 
фенолформальдегидной или карбо- 
мидной смолами, спрессованных 
при определенной температуре до 
толщины от 0,5 до 4 миллиметров. 
С поверхности слоистые пластики 
покрывают амино'Смолами.

Из слоистых пластиков можно 
собирать стеновые панели с запол
нением внутренних частей панелей 
пористыми материалами, например, 
поро- или пенопластами. Поверхно
сти слоистых пластиков можно 
придать различный рисунок и цвет. 
Получается не только очень проч
ный и водостойкий материал, но и 
достаточно красивый.

Слоистые пластики могут приме
няться для отделки внутренних по
верхностей, а также мебели.

На Ленинградском заводе слои
стых пластиков освоено изготовле
ние декоративно-облицовочного 
пластика. Пластик имеет красивую 
внешнюю поверхность, с имитацией 
под ценные породы дерева, кам
ня, слоновую кость и т. д. Он при
меняется для отделки магазинов, 
кафе, ресторанов, кухонь, ванных 
комнат, дверей и т. д. Такими мате
риалами отделаны некоторые стан
ции метро, помещения столичного 
универмага «Детский мир» и т. д.

С успехом используются для от
делки кухонь, ванных комнат, са
нитарных узлов облицовочные плит
ки. изготовляемые из полистирола. 
Технология изготовления таких 
плиток освоена на Подольском из
вестковом заволе, на Орехово-Зуев
ском заводе «Карболит».

Выпускаемые плиржи имеют кра
сивый янтарный цвет. Вес 1 квад
ратного метра облицовки из таких 
плит составляет всего лишь 2 ки- 
лоградгма, тогда как 1 квадратный 
метр керамических плиток весит до 
38 килограммов. Стоимость поли- 
стирольных облицовочных плиток 
при массовом производстве может 
быть в два раза ниже, чем кера
мических.

В нашей стране, имеющей огром
ные лесные богатства, большой

эконО'Инческйй эффект дает исполь
зование отходов деревообработки 
(опилок, стружек и т. д.) для из
готовления строительных деталей и 
изделий (плитки облицовочные, 
плитки для стен, перегородок, полов 
и т. д.). Для получения таких изде
лий древесные отходы обрабатыва
ют смолами (фенолформальдегид
ными, мочевино-формальдегидными 
и др.), прессуют при давлении до 
100 килограммов на квадратный 
сантиметр при температуре 120—  
160 градусов. Получаемые мате
риалы, которые называют дерево- 
пластиками, и;ш искусственньши 
пило1материалами, имеют такую же 
прочность, как и натуральная дре
весина, они водостойки, плохо под
даются истиранию. Плиты могут 
быть облицованы различными мате
риалами. На Селеиком домострои
тельном комбинате выпускаются, 
например. древесно-волокнистые 
плиты, покрытые синтетическими 
смолами с имитацией под ценные 
породы дерева, мрамор и т. д. В 
Ростове изготавливают филенки 
для дверей, плитки для пола и 
другие изделия из стружек и опи
лок. Подобные прелприятия имеются 
в Курске, в Луганской области и 
других местах. Производство дре
весно-опилочных плит освоено и 
на Томской карандашной фабрике.

Изделия из даревопластиков об
ходятся дешевле, чем из натураль
ной древесины, а качество их в 
ряде случаев намного выше.

Все более широкое применение в 
строительстве получают очень л е г 
кие теплоизоляционные материалы 
—  поропласты или пенопласты. 
Для изготовления пенопластов ис- 
пользуются полистирол, полихлор
винил, фенолформальдегидные и др. 
смолы. В качестве газообразовате- 
лей используются аммонийные соли 
минеральных и органических кислот 
(нитрат натрия, хлористый аммо
ний и др.).

Одним из поропластов является 
минора. Минора в 50 раз легче во
ды, имеет достаточную прочность. 
Минора и другие поропласты 
являются tieHHbi'itH терчоизпляци- 
ощцыми материалами, они широко

применяются для термоизоляции хо
лодильников, судов, вагонов, можно 
их ис1П0|Льзовать для термоизоляции 
и при строительстве домов.

Материалы, созданные на основе 
пластических масс, могут, с боль
шим успехом применяться для по
крытия полов. В ближайшие годы 
предполагается значительно увели
чить производство рулонных и ли
стовых синтетических материалов 
для полов, главным образом, синте
тического линолеума.

Для изготовления обычного лино
леума затрачиваются растительные 
масла и пробковая мука. Та
кой линолеум является материа
лом дорогим и достаточно дефицит
ным. Использование синтетических 
материалов для производства лино
леума позволяет значительно сни
зить его стоимость и расширить 
производство.

Полы, покрытые линолеумом, по 
имеют большого количеств;а швов, 
легко м^о-ются, у  них красивый 
внешний вид. А стоимость квадрат
ного метра таких полов в среднем 
на 15 рублей меньше стоимости 
квадратного метра лосчатых поло®.

Пластические массы найдут ши
рокое применение при изготовлении 
отделочных материалов, мебели, 
оконных и дверных блоков, раз

личных санитарно-технических из
делий: ванн, умывальников, унита
зов, труб, раковин и т. д.

В Томской области намечается 
строительство нескольких лесохими
ческих заводов, которые будут вы
пускать основные продукты, необ
ходимые для производства смол 
и пластмасс. Это позволит ши
роко внедрить в строительство но
вые синтетические материалы. Но 
уже в настоящее время ряд пред
приятий в состоянии освоить 
выпуск новых синтетических мате
риалов для строительства. Особеино 
широко следует использовать для 
производства строительных мате
риалов отходы деревообработки, 
которых р Томской области боль- 

I шое количеств». * '

земли со свежими крупными клуб
нями картофеля.

Машинная уборка картофеля при
меняется в колхозе впервые. Трак
торист Александр Туманин в дни
уборки урожая зерновых хорошо
изучил навесную жатку марки
Ж Н-4,0. В умелых руках она рабо
тала безотказно. На уборке пшени
цы, ячменя, клевера механизатор 
добивался неп.чохих успехов. За 

.сезон он скосил 257 гектаров. Те
перь он взялся за уборку картофе
ля, осваивает новую картофелеубо
рочную машину. I I  неплохо. За день 
выкапывает 4 — 5 гектаров картофе
ля. Урожай картофеля получается 
по 125— 130 центнеров с каждого 
гектара. В целом по колхозу из 60 
гектаров картофеля убрано 18. На 
копке картофеля вручную занято 
более 50 колхозников. Выкопанные 
клубни немедленно просушиваются 
и закладываются на зимнее хране
ние.

На снимке; тракторист А. С. Ту
манин яа уборкотГ картофеля.

Текст и фото Л. Войтенко.

В надежде 
на помощь 

горожан
В колхозах Асиновского района 

почти повсеместно выращен хоро
ший урожай картофеля. Для уборки 
его сложились благоприятные усло
вия. 'В  большинстве артелей завер
шена уборка зерновых культур, 
стоит устойчивая сухая погода. 
Можно было при хорошей организа
ции труда уже выкопать весь 
картофель и засыпать в хранилища. 
Но с уборкой картофеля в районе 
не спешат. Эта очень важная рабо
та пущена на самотек.

Идет вторая половина сентября, 
а к  уборке картофеля еще не при
ступила половина колхозов. В ряде 
колхозов копка картофеля начата 
неделю назад, а выкопано всего 
лишь по нескольку гектаров.

После завершения уборки урожая 
в колхозах имени Свердлова, «Ком
сомолец» следовало ожидать, что 
копка картофеля пойдет полным 
ходом, но этого не произошло —  до 
20 сентября здесь не начинали коп
ку  картофеля.

В колхозе имени Сталина карто
фелеуборочный комбайн заранее 
опробован, вовремя готовятся мас
сивы (уборочные площади), и поэто

му здесь успешно идет уборка кар
тофеля. А вот в сельхозартели «Ком
сомолец» навёсная картофелекопал
ка до сего времени не отрегулиро
вана и простаивает.

Медлят с включением в работу 
картофелекопалки в колхозе «Заря».

В расчете на силы шефов и горо
жан в ряде колхозов свои силы на 
уборке картофеля не используются. 
Например, в сельхозартелях имени 
Свердлова и «Россия» в эти дни 
колхозники в основном занимаются 
уборкой овощей на своих огородах, 
а колхозный картофель не убирает
ся, упускаются хорошие сроки.

Из 732 гектаров картофеля в 
районе он выкопан всего лишь на 
70 гектарах.

Работники районной инспекции 
по сельскому хозяйству смирились 
с такими темпами уборки картофе
ля. Инспекция совершенно яе забо
тится о качестве уборки картофеля, 
а на это следовало бы обратить 
самое серьезное внимание правлений 
колхозов, специалистов сельского 
хозяйства, так ка к  имеется немало 
фактов, когда значительная часть 
урожая теряется. В отдельных кол
хозах чуть лй не одна треть карто
феля остается на полосах.

Лучшие сроки уборки картофеля 
уходят. Промедление с этой рабо
той может привести к  большим по
терям.

С. ПРОШИН.
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Валя Щеголева 
рассказывает...
Ей 18 лет. Невысокого роста. 

Лицо по-детски открыто радостям 
жизни. Небольшие крепкие руки 
знают труд штукатура (Валя не
давно работала на стройке), а сей
час хорошо справляются с одной из 
заво|Дских операций: Валя с июяя
этого года на заводе резиновой обу
ви. Ей нравятся и новая работа, и 
новый коллектив. Впроче.ч, вот что 

■' она рассказывает об этом сама.
—  В цех реэино®ой обуви я 

пришла 4 ию-ня. Со мной —  еще 
трое девушек: Нина Нюнина, Валя 
Трифо1Нова и Лариса Авласевич. 
Нацрав'или всех в бригаду Вален
тины Григорьевны Злобиной. Встре
тили нас здесь очень внимательно, 
прикрепив к опытным работницам. 
Моя «учительница» Галина Савич 
объяснила, что я должна научить
ся HaK.TaabrB'anb передочек— одну из 
деталей будущего сапога. Тотчас я 
увидела, как быстро и ловко справ- 
л я е ^я  она сама с этим делом. А 
коцда попробо*вала я, то край заго- 
то'вки, которая должна была лечь 
ровно, стопорщился, образовались 
складки, Я огорчилась, а Галя ска
зала: «Не расстраивайся, научишь
ся!» И о^бъясяила, почему у меня 
получилось плохо. Предложила не 
спешить.

Я последовала ее совету. У ме
ня стало получаться лучше.

То и дело к  нам, новичкам, под
ходила бригадир Валентина Гри
горьевна. Она указывала нам на 
ошибки, подбадривала, подсказыва
ла.

На оледующий день я присутст
вовала на бригадном комсомольском 
.собрании. Тогда-то я и узнала, что 

,'нашей бригаде в конце апреля при
своено звание бригады коммунисти
ческого труда, и вот уже несколько 
месяцев она занимает первенство в 
соревновании в цехе. Над столом, 
за которым мы работаем, висит пе
реходящий красный вымпел, а У 
стены, на видном месте, стоит зна
мя районворо комитета комсомола, 
врученное за первое место в сорев- 
пов ании комсом о л ьск о -мо л о дежных
бригад района. На собрании высту
пила наш бригадир. Она оказала, 
что, готовясь к встрече июньском 
Пленума ЦК КПСС, бригада обяза
лась дать нродукции первого сорта 
не менее 99,06 процента, снизить 
брак до 0,02 процента. Это —  вы
сокое о-бязательстБо, и  мы должны 
во что бы то ни стало его выпол- 

. нить.
На собрании^ был избран новый 

комсорг —  Валя Безденежных. 
Она в прошлом окончила десятилет
ку . На заводе— немногим более по- 
лугода. Здесь вступила в комсомол, 
здесь стала одной из лучших ра
ботниц, освоив пять операций. Я 
уже видела, как Валя трудится —  
она настоящий мастер своего дела: 
движения ее в работе быстры, уве
ренны, четки. А теперь узнала, что 
она еще и отзывчивый, хороший 
товарищ, активная общественница. 
Валя несколько раз по поручению 
кемсемо1Льской и профсоюзной орга
низаций проводила беседы в брига
де. Она выступала с рассказом о 
жизни и трудовых успехах бригады 
на вечере встречи членов бригад 
коммунистического труда с курсан
тами военного училища, а также 
Б одной из школ города.

Активно участвуют в обществен
ной работе и некоторые другие де
вуш ки. Так, Лида Махова —  одна 
из лучших книгонош. За короткий 
срок она распространила книг на 
800 рублей. Рая Крупина —  культ
массовик. По ее инициативе прово
дятся коллективные экскурсии, вы
ходы в кино, театр.

Р.аиьше политико-массовую ра- 
6oTi| в бригаде помогали прово
дить студенты химико-технологиче
ского факультета политехнического 
института. Всем, например, понра
вились их беседы о XXI съезде пар
тии и о примеа,еяии пластмасс в 
народном хозяйстве. Когда у сту
дентов началась горячая экзамена
ционная пора, мы решили беседы 
готовить своими силами. Полит
информатором назначили Сашу Фи- 
люшкину. Фае Романенко поручили 
noqiroToiBHTb беседу «О культуре по
ведения». Обе эти девушки имеют 
среднее образование.

...В один из дней двадцать чело
век из бригады езди.ти помогать 
строителям в благоустройстве дома 
по улице Сибирской. Он строится 
для рабочих завода. Работали друж
но, весело. Не прошло и двух ча
сов, . как справились с заданием: 
переложили весь кирпич, перенесли 
HBi один десяток носилок с землей. 
Приятно было услышать похвалу 
строителей: «Сразу видно, что из
бригады ком.мунистичеокого тру
да!»

—  Собственно, вот тогда я и по
думала, —  говорит Валя, —  как 
это радостно жить и трудиться по- 
коммунистически, воспитывать в 
себе замечательные качества пере
дового человека!

Первейшая заяю'ведь в брига
де —  отличный высокопроизво
дительный труд. _ Выполняя ее̂  
каждая работница обязалась в со
вершенстве освоить не только свою, 
но и смежные операции. Изучали их 
в обеденный перерыв или после 
:смены. Сейчас все, кроме нови'гков, 
знают несколько операций, а Люда 
Бутенко —  даже пятнадцать, Люба 
Вишневская —  девять. Катя Семи- 
старова, Валя Гадева, Галя Песко
вая и некоторые другие —  по пяти 
операций.

Однажды в бригаде заболели 
13УШПОМ сразу восемь человек.

Н а снимке: в бригаде комм унистического труда В . Г. 
Злобина.

Злобиной. Крайняя  справа— бригадир В . Г ,
Ф ото к. Ю ргина.

Остальньш было очень трудно, но 
темпов не сдали. Заменив отсутст
вующих, справились с заданием, не 
снизив сортности. Вот что значат 
знания и товарищеокая спайка!

Девушки требовательны друг 
к  другу. Случись, кто-то допу
стил ошибку, первейшее правило в 
бригаде —  не проходить мимо, по
мочь исправить недостаток. И еще 
хорошее прашило здесь: «Каждый
на своем рабочем месте конт
рольный пост!» А в этом случае 
брак может быуь замечен значи^- 
тельно раньше, чем на последней 
операции, его легче исправить.

—  Я вскоре поняла, что недо- 
бросовестно<му человеку нелегко 
пришлось бы в нашей бригаде, —  
рассказывает Валя. —  Да, вот, 
взять хотя бы такой пример. Не
важно стала вести себя в быту, 
плохо работать Баля Коро'бко. Ча
стые беседы с ней не помотали. 
Общее бригадное со|брание резко 
осудило Валентину, и  за нежелание 
ее трудиться в бригаде по-коммуни
стически постановило перевести на 
подсобную работу. Валя сделала 
для себя серье.зные выводы и сей
час исправляется.

Я лично в те .дни мысленно ска
зала себе: «Обещаю работать так,
как подобает члену бригады ком
мунистического труда».

Операцию свою я освоила. Быст
ро научились работать и Нина Ню- 
нина, Валя Трифонова, Лариса Ав
ласевич. И когда нашей бригаде 
снова присудили первое место в сю- 
ревновании и оставили за ней пе- 
рехо!Дящий красный вымпел, мы ра
довались TOjry, что в успехах кол
лектива есть доля нашего труда.

Строки 
из дневника

<— Как мы выполняем нашу вто
рую заповедь —  учимся, расширя
ем 'СВОЙ политический и культур^ 
ный кругозор, как организуем свой 
досуг? Об этом вы узнаете, ознако
мившись вот с ЭТОЙ книжицей, —  
сказала Валентина‘ Григорьевна, пе
редав нам объемистую тетрадь в 
коричневом коле1наоровом перепле
те. —  Это наш бригадный дне:вяик.

Знакомимся с записями. Вот не
которые из них:

4  февраля. Обсуждали доклад тов. 
Хрущева на X X I съезде КПСС. XXI 
съезд КПСХЗ —  большое событие в 
жизни советского народа и трудя
щихся всего мира. Вместе со всеми 
советскими людьми мы не пожа
леем сил для претворения в жизнь 
великих планов коммунистического 
строительства.

6 февраля. Продолжали беседу о 
XXI съезде партии. '

21 февраля. Были на вечере ун и 
верситета культуры для бригад 
коммунистическото труда.

13 марта. Семь человек записа
лись в заводскую библиотеку, мно
гие пользуются книгами в библио
теках города. Двое учатся на подго
товительных курсах в университет, 
двое —  в школе рабочей моло
дежи, 17 занимаются в кружке 
текущей политики.

14 марта. Коллективно были в 
областном театре, омотрели спек
такль «Братья Ершовы».

22 марта. 19 человек газ бригады 
изъявили желание участвовать в 
художествееной самодеятельности.

7 — 8 апреля. Холили на экскур
сию на электроламповый завод.

21 апреля. Занятие круж ка  те
кущей политигси.

А вот записи более поздние:
2 июня. С 14 июня будет иро- 

водиться сиартакиада профсоюзов. 
Де1вуш ки из нашей бригады примут 
в ней активное участие. В частно
сти, Б соревновании велосипеди
стов: Г. Захарова, В. Галева,
A. Безымянная, Ф. Романенко,
B. Ануфриева и другие. В соревно
вании по легкой атлетике примет 
участие в-ея М01Л0дежь бригады.

Подходят к  концу занятия кр у ж 
ка мотоциклистов, которь1й посеща
ют В. Скирюха, 0. Михалева, Г. За
харова. Л. Я.КИМ0ВЖЧ, Э. Мельман.

2 июля. Смена ночная. В нашу 
бригаду принесли газету, в которой 
со'обшаются новые данные о крас- 
но.доиской подпольной кРмсомель- 
ской организации. Оля Михалева 
прочитала статью вслух.

Днем ходили на экскурсию в бо
танический саш.

3 июля. , Проведена беседа о 
июньском Пленуме Центрального 
Комитета КПСС. Проводила А. Фи
лю шкин а.

5 июля. Политинформация о Же
невском совещании. Проводила Ли-

i да Masoea.

Скупые, лаконичные записи. А в 
целом они рассказывают о полно- 
кр'онной и интересной жизни, о же
лании молодых тружеников знать 
о MHOIPOM, пополнять свои знания.

Трудно и работать и учиться. 
Порой приходится садиться за кн и 
гу  после ночной смены. Но трудно 
лишь вначале. А потом побеждают 
упорство, настойчиво-сть. Бригада 
горячо поддерживает тех, кто 
учится. В этом году переступили 
порог вечерней школы 0. Михалева, 
Э. Мельман, Ф. Мурсаитова, В. По- 
гребенжо, 3. Романова, Л. Я к т ю -  
вич. Продолжают учебу В. Галева и 
Г. Захарова. В бригаде повседневно 
интересуются, их успеваемостью, 
бытовыми условиями, стараются не 
загружать никакими поручениями.

И еще есть один дневник в брига
де. Его ведут члены бытовой комис
сии —  Баля Безденежных, Нина 
Коэлова, А. Филюшкин’а. Краткие 
записи в нем расскавывают о В1ни- 
мйТельяом, чутком отношении чле
нов бригады к  товарищам по рабо
те. Заболела Вера Старкова. Девуш
ки  пришли к  ней на квантиру, по
могли по хозяйству. У Валентины 
Мальковой тяжело заболели муж и 
ребенок. Ей 'Пришлось временно 
оставить работу. На помощь тоже 
пришли подауги.

Таких примеров много.

Быть достойной 
сменой

В ИНСТИТУТЕ 
УСОВЕРШЕНСТВОВАНИЯ 

УЧИТЕЛЕЙ
И нститут усовершенствова

ния учителей провел двухне
дельные курсы  преподавателей 
педучилищ Западной Сибири. 
На курсы  прибыло 32 препода
вателя русского язьща, лите
ратуры  и математики из Ста- 
линска, Омска, Рубцовска и 
других городов.

Основной вопрос программы 
курсов —  претворение в жизнь 
Закона «Об укреплении связи 
ш колы  с ж изнью  и о дальней
шем развитии системы народ
ного образования в ССОР».

Работники университета и 
пединститута прочитали препо
давателям несколько теорети
ческих лекций. Были проведе
ны  семинары по методике пре
подавания русского язы ка и 
математики. В базовой школе 
Том ского педучилища и в 
сельской малокомплектиой
школе слушатели курсов по
сещали уроки .

Преподаватели обменялись 
такж е опытом работы. Инте
ресные сообщения сделали 
А . Ф . М акарова (Рубцовск), 
Н. Н. Духанина (Омск), В. К . 
Эрлих (Ханты-М ансийск) и 
другие.

Н . ПО П О В.

Доброта, которая 
не доводит до добра

Д иректор Томского горпище- 
торга тов. Кононов, говоря об 
ответах на жалобы трудящ их
ся, заявляет: «М ы  волокиты  не 
терпим. Сегодня жалоба — 
завтра ответ. Пожалуйста. И 
без всякой волокиты ...»

М ы  заглянули в эти ответы. 
В большинстве из них настой
чиво повторяется фраза «Ф а к
ты не подтвердились».

Очень своеобразен в торге 
метод проверки этих жалоб: 
старший инспектор К ож ин , по
лучив для разбора жалобу, 
идет на место пронсш есгвия—  . 
в магазин и наблюдает за ра
ботой продавца. Если в его 
присутствии тот наруш ит зако
ны  советской торговли, счи
тается, что жалобщ ик прав, 
если нет —  автора жалобы 
считаю т вроде бы клеветником.

Например, гражданин М ос
калев сообщал, что 8  июля в 
магазинах № №  6  и 75 нару
шались часы торговли. Зашел 
в магазины инспектор, а они 
работают. Ж алобщ ику по
сылается ответ —  «Ф айты  не 
подтвердились». В другой раз 
покупатель уверяет, что его об
считали. П роверку ведет тов. 
К ож ин . В  его присутствии не 
посмел продавец обсчитать по
купателя —  снова уходит из 
торга ответ со строчкой —  
«Ф акты  не подтвердились».

Бывает и хуже.
Гражданин Земляков напи

сал в горпищ еторг, что его об
считала продавец магазина 
№  75 Петихиеа. И, несмотря на 
то, что Петихина в отличие от 
других ' продавцов даже в при- 
сутств-ии Кож ина умудрилась 
проявить свое «искусство» и 
обсчитать другого покупателя, 
из горпищ еторга был послан 
отрицательный ответ на жало
бу Землякова. В  торге объяс
няют так: «Помилуйте, но ведь 
когда обсчитывали лично Зем
лякова, М ы  не видели!»

Нет, не утруждаю т себя "ра
ботники горпищ еторга разбо- 

• ром жалоб. Вот, тов. Ю жанин 
как-то  сообщил им, что в мага
зине №  57 продают виноград
ное вино по завышенной цене. 
М ож но бы установить, сколько 
продано товара, проверить 
деньги в кассе, потребовать 
объяснения от продавца. Но в 
горпищ еторге сочли, что хло
пот много, и остались верны 
своей традиции. Зашли в ма

газин, увидел'И, что вина боль
ше нет,, и послали тов. Ю ж ани
ну ответ:. «Ф акт наценки уста- 
но'вить невоаможно, так как  
вино все продано».

Недавно с жалобой в горпи
щеторг обратилась тов. Ардам- 
кина. «Продавец магазина 
№  20 Утопленников системати
чески обмеривает и обвешива
ет покупателей, Он недоливает 
по пол-литра и больше молока, 
хитрит при продаже сметаны, 
отказывается выдать кн и гу  жа
лоб», —  рассказьшала она.

Старший инспектор К ож и н  
пошел по следам жалобы. Он 
видел, ка к  Утопленников недо
лил покунательнице 1 0 0  грам
мов молока и обсчитал ее на 
рубль. И  все-таки Утонлевни- 
кова оставили за прилавком, 
не поверив Ардамкиной, кото
рая уверяла, что тйкие «ф оку
сы» продавец проделывает ча
сто.

Ничего не скажеш ь, добрые 
дяди сидят в горпищеторге. 
Они не понимают, что их доб
рота идет в ущерб всему —  и 

интересам государства, и рабо
те их предприятия, и воспита
нию подчиненных. Такая доб
рота до добра не доведет.

Г. К У З Ь М И Н ,  
помощ ник прокурора  

гор. Тгоиска.

Ни проехать, 
ни пройти

Л егковая автомашина «Ско
рой помощи», выехавшая по 
срочному вызову на Тверскую  
улицу г. Томска, резко за
тормозила перед кучей беспо
рядочно наваленных бревен. 
Дальше проезда нет. М ашина 
осторожно развертывается, 
чтобы сделать объезд. Идут 
драгоценные минуты , больной 
ждет помощи. А  помощь опаз- 
дьрает. И  по чьей вине? По ви
не жильцов двух усадеб —• 
№  35 и №  54.

Эго они завалили дорогу 
бревнами, засыпали ее черно
земом, который превратился в 
трясину. И  теперь здесь не 
только невозможно пройти пе
шеходам, но и проехать авто
машинам.

Все население Тверской ули
цы проявляет беспокойство по 
поводу этого беспорядка. Толь
ко  жильцы  усадеб №  54  и 
№  35 относятся ко  всему это
м у совершенно спокойно.

—  Не трогайте нас, —  за
являют они. —  М ы  ремонти
руем дом.

Неужели дом нельзя отре
монтировать так, чтобы не про
являть при этом самоуправ
ство?

О. М А К А Р О В А .

Одни обещания

т-'

«Обмцанного т г я  года 
ж дут» , —  гласит пословица. 
Однако руководители треста 
«Томскстрой» доказали, что

В краоном уголке сабра'лись все 
члены бригады. На шчетном месте 
за столом иа сцене —  Евдокия 
Ивано'вна Чирикова, тетя Дуся —  
так привыкли называть ее. Ее ру
ки, много потрудившиеся, и сейчас 
не спокойны, пальцы нервно тере
бят край серого фартука. Тетя Дуся 
уходит на пенсию. Хорошо, тепле 
провожают тетю Дусю на заслужен
ный отдых.

Выступает Валентина Григорьев
на, говорит о том, что Евдокия Ива- 
нош а всегда была хоропигм прн- 
мер'О'м для молодежи в труде, мно
гим она передала свое мастерство, 
любовь к  труду.

^  Мы всегда будем помнить те
тю Дусю и трудиться так же хоро
шо, ка к  она, '—  говорит Валя Без- 
денеж1ных.

Тете Дусе вручают подарки, цве
ты, желают здоровья, многих лет 
жизни, хорошего отдыха. Ее це
луют.

Вовелнованная, оиа произносит 
короткое «спасибо».

Тете Дусе и грустно, и радостно, по подшске 
Грустно от расставания с любимой 
работой, радостно, что на ее глазах 
выросла пытливая, трудолюбивая, 
достойная смена старшим. В прош
лом году ушла на пенсию бригадир 
Анна Георгиевна Садовская. Ее за
менила молодой мастер Валентина 
Григорьевна Злобина, сумевшая 
сплотить большой мо'лодеж'ный кол
лектив в дружную, крепкую семью.
Пришли многие со школьной 
скамьи. Перед ними еще только от
крывается дорога в жизнь. И они 
вету1пают в нее смело и уверенно.

Прощаясь, тетя Дуся взволнован
но яаказыва'ет:

Трудитесь т ж ,  чтобы мы 
воегша гордились вамп.

—  Будьте спокойны, не подве
дем, —  отвечают девушки.

Это говорят те, кто решил жить 
и тру.титься ш-коммуниетически. А 
их слово крепкое.

Г. ПАЗДНИКОВ.

Г А З Е Т Ы И Ж У Р Н А Л Ы -  
К А Ж Д О Й  С Е М Ь Е

С I  октября по всей нашей стра
не открывается подписка на 1960 
год на газеты и журналы, издаю
щиеся в Советском Союзе.

Значение периодической печати в 
лсизни народа огромно. Вот почему 
партия и правительство уделяют 
большое внимание распространению 
газет и журналов среди населения.

В 1958 году ЦК КПСС рассмот
рел вопрос об устранении недостат
ков в проведении подписки на газе
ты и журналы, осудив как  непра
вильную, противо1речащую принци
пу свободной подписки практику 
доведения сверху планов приема 
подписки по каждому периодиче
скому изданию. ЦК КПСС указал, 
что основным условием в раепрэ- 
странеяии периодичеших изданий 

должна быть широко 
развердГутая разъяснительная рабо
та cpeian населения, пропаганда пе
чатных изданий.

При проведении подписки на 
1959 год это дало положительные 
результаты: спрос населения горо
дов и  сел нашей области на газеты 
и журнальь был удовлетворен зна
чительно лучше, чем в предыдущие 
годы. Возросло число подписчиков. 
Количество изданий, доставляемых 
по подписке, увеличилось почти на 
20 тысяч экземпляров. Теперь под
писчики области получают около 
334.000 экземпляров разового тира, 
жа газет и журналов. По насыщен
ности периодической печатью наша 
область —  одна из передовых . в 
Российской Федерации. , У нас на 
каждых 1000 жителей ■ распростра
няется 447 экземпляров газет и 
журналов.

Хорошо организовали предыду
щую подписку в Еривошеинском,

тттттттттттттттттттттттттттттттттттт ■'ТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТТ-

с помощью рационализаторов
КОЛПАШЕВО. (Наш_ соб. корр.).

Еетский л©созаво|Д раньше, чем в 
прошлом году, завершил отгруж у 
пилом ат ериа л ов. Удовл етв о р еп ы
полностью заказы потребителей.
Отгружено 150 тысяч кубометров 
пиломатериалов— на 7 тысяч кубо
метров больше, чем было отгружено 
потребителям за всю навигацию 
прошлого года. Простои барж под 
погрузкой сократились почти в 
по1.птора раза.

В успешной работе предприятия^ 
большая заслуга заводских рацио
нализаторов. В этом году онй вне
сли уже в два раза больше предло
жений, чем в прошлом году. По 
предварительным подсчетам, от их 
внедрения годовая экономия соста
вит болев миллиона рублей.

Ценное предложение, направлен
ное на ускорение отгрузки пилома
териалов, внесли работники склада 
готовой продукции. По предложе
нию начальника склада тов. Кон
драшова, например, изменена техно
логия укладки жестких пакетов.
Раньте их, складывали в штабеля с 
помощью автопопрувчика, каждый

штабель делался высотой в три ря
да пакетов. Таким образом, вся вы
пускаемая заводом продукция зани
мала большую' территорию и на сот
ни метров удалялась от места при
чала барж.

Тов. Кондрашов предложил для 
■укладки жестких пакетов в штабе
ля использовать не автопогрузчик, 
а стационарный кран марки «Ста
рый, бурлак». Кран перевели на 
рельсы. Укладку пакетов стали 
производить в 10— 12 рядов. Пло
щадь склада сократилась в' три ра
за, пило'материалы складируются 
рядом с причалом. Сейчас работни
ки  склада увеличивают желе.знодо- 
рожный путь еще на 260 метров. 
Это повысит маневренность крана.

Много рабочего времени сэконо- 
>чли кетские лесозаготовители за 
счет механической подделки рекви- 
31ГТ0В для отгрузки барж. Раньше 
различные пр'окладки изготовля
лись вручную. Теперь для это'го в 
цехе- установлена торцовая пила. 
Улучшилась также укладка круп
ных штабелей для воздушной сушки 
в зимний период.

Туганском и Пышкино-Троицком 
районах. Здесь широко была развер
нута пропаганда печатных изданий. 
Связисты и общественные распро
странители печати соревновалист! 
за то, чтобы каждая семья получала 
газеты и лсурналы.

Но так было не во всех районах. 
В Шегарском и Еожевниковском 
районах, например, продолжали ус
танавливать лимиты подписным 
пунктам даже на местные издания, 
не говоря уже о центральных. В от
делении связи поселка Комсомольск 
Пышкино-Троицкого района отказы
вали гражданам в подписке на из
дания, тиражи которых не ограни
чены, а также делались попытки 
навязать ненужные им издания.

Колпашевская контора связи и 
городской отдел «Союзпечати» не 
создали в селах и рабочих посе.лках 
ни одного подписного пункта, кроме 
тех, которые были при отделениях 
связи, плохо вели массовую работу 
с подписчиками, рекламирование об
ластных изданий. В итоге здесь рез
ко уменьшилось количество подпис
чиков на областные газеты и ряд 
сельхозизданий.

В Тегульдетском, Парабельском, 
Парбигском и некоторых других 
районах, а также в городе Томске 
мало было выделено общественных 
уполномоченных по подписке на га
зеты и журналы, их работой руко
водили плохо, некоторые общест
венные уполномоченные бездейство
вали.

В ряде районов при подписке на 
журналы «Крокодил», «Работница» 
и некоторые другие издания про
должали грубо нарушать принцип 
свободной индивидуальной подпи
ски.

В городах и селах области много 
было допущено излишеств в бюд
жетной подписке. Некоторые пред
приятия, организации и учрежде
ния выписали за государственный 
счет художественные и иллюстри. 
рованные журналы в ассортименте 
и количествах, превышающих их 
потребности. В целом по области 
на бюджетную подписку в 1959 го
ду израсходовано около трех мил
лионов. рублей, или 24 процента к 
общей сумме подписки.

Безответственно относятся к  рас
ходованию государственных средств 
на подписку газет и журналов ор
ганизации и учреждения Парбиг- 
ского района. Бюджетная подписка 
в 1959 году здесь составила 50 
процентов к  общей, в Зырянском —  
43, в Тегульдетском —  37 про
центов.

С этими излишествами в расхо
довании государственных и обще
ственных средств на выписку пе
риодических изданий надо покон
чить. Не следует производить подпи
ску для предприятий, организаций и 
учреждений, за исключением биб
лиотек, клубов, красных уголков, 
читален, на все литературно-художе
ственные и ил.тгострированные ж ур
налы, если эти издания не являют
ся нужными по характеру работы-

И таким образом, литературно-худо
жественные журналы пойдут в пер
вую очередь для удовлетворения 
спроса индивидуальных подписчи
ков.

Сокращая ведомственную бюд
жетную подписку, органы «Союзпе
чати» вместе с тем должны стре
миться как  можно лучше обеспечить 
периодическими изданиями библио
теки, клубы, красные уголки, чи
тальни.

Вся работа по подготовке и  про. 
ведению подписки на 1960 год 
должна быть подчинена задаче наи
более полного удовлетворения пот
ребностей в газетах и журналах 
всех слоев населения области. Га
зеты и журналы —  каждой семье! 
—  под таким девизом должна 
проводиться подписная кампания.

Конторы связи и отделы «Союз
печати» до 1 октября обязаны соз
дать широкую сеть подписных пунк. 
тов, ка к  можно больше привлечь 
общественных уполномоченных к  
проведению цо'дписки. Надо орга
низовать подписные пункты  на 
фабриках, заводах, в учебных и ле
чебных учреждениях, в колхозах, на 
лесозаготовительных пунктах лес
промхозов. Для обслуживания не
больших и отдаленных поселков 
следует организовать разъездные 
подписные пункты .

С общественными уполномоченны
ми надо заблаговременно провести 
инструктивные совещания, обеспе
чить их всем необходимым подпис
ным Материалом, а также каталога
ми и средства,ми рекламы.

В целях пропаганды печати надо 
широко применять плакаты, ан
шлаги, рекламные щиты и т. п.

В пропаганде газет и журналов 
должны большую роль сыграть ме
стные— городские и районные газе
ты, а также стенная печать.

Особое внимание следует уделить 
распространению печати в сельской 
местности.

Вся работа по подписке должна 
строиться на принципе убеждения и 
добров'ояьиости.

Бюджетную подписку для куль
турно-просветительных учреждении 
и служебных нужд обязаны прини
мать только конторы связи и город
ские отделы «Союзпечати». Все ос
тальные подписные пункты , в том 
числе отделения связи и обществен
ные уполномоченные, ведут только 
индивидуальную подписку.

Горкомы и райкомы КПСС призва
ны контролировать ход подписки на 
газеты и журналы, бороться за ши
рокое распространение печати среди 
трудящихся.

(Зрганизованяо провести подпис
ную кампанию, обеспечить каждую 
советскую семью газетами и журна
лами на 1960 год —  задача всех 
партийных организаций и связистов 
области.

В. УЛЯШКИН, 
заместитель начальника

областного управления связи.

это не совсем так. 
Три года они обещали 

^ , • построить мастер
ские для строительно
го училищ а №  2

г. Томска. Весной 
1959 года строитель
ство началось.

—  Наконец-то! —  
обращованво вос
кли кнул и  работники 
училища. Но радуж
ное настроение улету
чилось вместе с окон
чанием кладки  перво
го этажа мастерских. 
Дальнейшие работы 

трест приостановил, а его 
управляющ ий тов. Исаков от 
дел снова перешел к  обещани
ям.

Последнее обещание было 
дано на I I  сессии Томского об
ластного Совета депутатов тру
дящ ихся 18 ию ня 1959 года.

Но наш  снимок показывает, 
что к а к  стоял недостроенным 
первый этаж, так  он и стоит 
до сих пор.

В зглянув на этот снимок, 
тов. Исаков, наверное, даст но
вое обещание. Но будет ли й 
оно последним?

Н. П А Д У С Е Н К О .

Кассир-
иллюзионист
М ы  очень спешили и едва- 

едва успели к  началу сеанса. 
Запыхавшись, наклонились к  
окош ечку кассы и...

' —  Билетов на 9-15 нет. —  
огорчила нас кассир тов. 
Крю чкова.

Н икто  не знал, что эта обы к
новенная девушка не просто 
кассир, а кассир-иллюзионист. 
Едва мы отошли от кассы, ка к  
билеты на этот сеанс появи
лись. Увы , они предназнача
лись не нам, а близким знако
мым кассира.

М ы  снова бросились к  око 
шечку.

—  Оказано, нет билетов, —  
снова ответила Крю чкова и 
рассердилась на нас.

Многие посетители кинотеат
ра имени И. Черны х говорят, 
что подобные «ф окусы» кассир 
Крю чкова демонстрирует не
редко.

Очень интересно наблюдать 
выступление иллюзиониста на 
сцене. Но мы бы попросили за 
окош ечко билетной кассы по
садить обычного кассира. С 
ним удобней посетителям.

Т. Г Р И Г О Р Ь Е В .

По следам наших 
выст\)плений

„Своя рука 
владыка"

Под таким заголовком в 
№  200 нашей газеты  в подбор
ке  «На острие пера» был опуб
ликован материал, в котором  
рассказывалось, что доцент 
Томского мединститута Д . К . 
Завадовский совмещал работу 
на трех должностях —  в ин
ституте и  областном отделе 
здравоохранения.

К а к  сообщили нам дирек
тор Томского медицинского ин
ститута тов. Торопцев и за
ведующ ий областным отделом 
здравоохранения тов. Камчат
ка, вьшлата ставки за лечеб
ную  работу тов. Завадовскому, 
к а к  и многим другим работни
кам, получавш им вторую  ста в 
к у  за лечебную работу, с о к
тября 1958 года прекращена. 
Тов. Завадовский сейчас имеет 
одно совместительство в обл- 
здравотделе.

Н о тт. Торопцев и Камчатка  
в своем отврте умолчали, поче
м у тов. Завадовский до сих  
пор получает за совместитель
ство в облздравотделе полную  
ставку зарплаты, хотя по су
щ ествующ им законам за это 
полагается платить только по
ловинную ставку зарплаты.

/
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мира лоивешвуют предложение 
СССР о разоружении

Предложение о всеобщем разо
ружении, выдвинутое Председате
лем Совета М инистров СССР 
Н. С. Х рущ евы м на сессии Гене
ральной Ассамблеи ООН, продол
жает привлекать всеобщее внима
ние народов всех стран.

Предложение правительства 
СССР о всеобщем и полном разо
ружении, пишет китайская газета 
■«Гуавмнн жибао>, является мир
ным предложением громадного 
значения, еще одним великим 
вкладом в дело смягчения между
народной напряженности. Совет
ское предложение, подчеркивает 
газета, концентрированно отрази
ло мирную внешнюю политику 
стран социалистического лагеря 
во главе с Советским Союзом и 
отвечает общим чаяниям всех лю
дей, стремящ ихся к  мирной и 
опокойвой жизни. Китайский на
род полностью поддерживает 
предложение правительства
СССР и вместе со всеми миролю
бивыми народами готов прило
ж ить необходимые усилия к  пре
творению в ж изнь всеобщего и 
полного разоружения.

На своем заседании 21 сен
тября Совет министров Г Д Р  с 
большим удовлетворением привет
ствовал советские предложения о 
всеобщем и полном разоружении. 
К а к  передает агентство А Д Н , 
Совет министров отмечает, что 
эти предложения откры вают пе
ред человечеством прекрасную  
перспективу —  навсегда освобо
диться от ужасов н  страданий, 
которые приносят войны. И х осу
ществление проложило бы путь 
длительному, вечному миру м еж 
ду  народами и тем самым обеспе
чило бы народам всех континен
тов счастливу!^ ж изнь в условиях 
благосостояния.

Совет министров Г Д Р  указы 
вает, что атомное вооружение и 
политика реванша превратили За
падную Германию в один из са
мы х серьезных очагов угрозы  
войны в Европе и что сейчас бо
лее чем когда-либо обеспечение 
национальных интересов немецко
го народа равнозначно гарантии 
мира во всем мире. Совет мини
стров Г Д Р  выражает правительст
ву Советского Союза от имени 
всех миролюбивых немцев благо
дарность з а , конструктивны е пред
ложения о всеобщем и полном 
разоружен 1Ш,

Одновременно Совет министро® 
Г Д Р  обращается к  правительству 
Западной Германии с призывом 
отказаться от дальнейшего воору
жения и внести свой вклад в дело 
разоружения. Со своей стороны, 
правительство Г Д Р  выражает го
товность к  любому ш агу в деле 
достижения соглашения и сближе
ния, служащ ему великой и бла
городной цели всеобщего и полно
го разоружения.

В  заявлении, распространенном 
радиостанцией «Дейчер фрейхетс- 
зендер 904» , Политбюро Ц К  
Компартии Германии с радостью и 
удовлетворением приветствует 
предложения о разоружении, вне
сенные Н. С. Хрущ евым в его 
речи на сессии Генеральной А с 
самблеи Организации Объединен
ны х Наций. Политбюрю отмеча
ет, что эта беспримерная мир
ная инициатива Советского Союза 
является для сторонников мира в 
Западной Германии и всех трудя
щихся большой поддержкой в их 
борьбе против атомного вооруже
ния Федеративной Республики. 
Эти предложения, подчеркивается 
в заявлетши, полностью отвечают 
интересам всех нарюдов, а особен
но интересам западно-германского 
населения. Эта великая программа 
обеспечения мира во всем мире 
показывает человечеству, что су
ществует путь к  тому, чтобы из
бежать ужасной катастрофы вой
ны.

Большое внимание новому мир
ному предложению Советского 
пр>авительства уделяет каирская 
печать. «Разоружение необходи
мо, —  пишет газета «А ль-гум ху- 
рия», —  ибо оно является реаль
ным средством предотврхащения 
ужасов разрушительной войны». 
«Несомненно, —  отмечает в свою 
очередь газета «А ш -Ш ааб>, —  
проблема разоружения является 
одной из главнейших прхзблем в 
деле смягчения международной 
напряженности и ликвидации хо
лодной войны. Разоружение стало 
необходимсетью, особенно если 
иметь в виду прогресс, которого 
достигло производство оружия 
уничтожения —  ядершого, ракет
ного. бактериологического и хими
ческого». Газета указывает далее, 
что ка к  бы ни были различны 
точки зрения обоих лагерей, раз
решение прюблемы разоружения 
является неотложным делом. Все

ЗЯСЕДЛНИЕ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ ГДР

Б Е Р Л И Н , 22 сентября. (ТАСС). 
А гентство А Д Н  передало коммю 
нике ведомства печати при пред
седателе Ссшега министрюв Г Д Р  о 
состоявшемся 2 1  сентября засе
дании Совета мииистров ГД Р . 
Совет министров, указывается в 
коммю нике, обсудил и одобрил 
представлеяный Центральным К о 
митетом Социалистической единой 
парггии Германии прюект закона о 
семилетием плане развития народ
ного хозяйства Г Д Р  на 1 9 5 9 — 
65  гг., а такж е директивы  о ре
конструкции прюмышленности.

Выступивприй на заседании 
первый заместитель председателя 
Совета мииистров, перлвый сек
ретарь Ц К  С Е П Г В. Ульбрщхт 
охарлактеризовал семилетний план 
ка к  великий план обеспече

ния мира, выполнения главной 
экано.мической задачи и победы 
социализма. В. Ульбрихт указал, 
что семилетний план открывает 
ширюкие перепективы для всех 
слоев населения, требует их дея
тельного участия в осуществлении 
плана и предусматривает повыше

ние жизненного уровня для всего 
населения.

Представители парлтий демокра
тического блока, выступившие на 
заседании, приветствовали прюект 
закона о семилетием плане. Совет 
министрюв принял решение пере
дать этот законопроект Народной 
палате Г Д Р  для дальнейшего об
суждения.

В  коммю нике отмечается далее, 
что Совет министров одобрил и 
передал на обсуждение Нарюдной 
палаты проект закона о выборлах 
судей районных и о круж ны х су
дов и прлоект закона, предусмат
ривающий изменения в Государ
ственном флаге ГД Р . Согласно 
этому законопрюекту, на черно- 
красно-золотом Государственном 
флаге Г Д Р  должен иметься Госу
дарственный герлб Германской Де- 
мокрлатической Республики.

Совет министров одобрил так
же договор о торговле и морепла
вании между ГД Р  и Болгарией от 
6  июля 1959  года и постановле
ние о введеггин флага Г Д Р  для 
торгового флота.

народы мира, заключает газета, 
связывают с разоружением свои 
величайшие надежды на мирное 
сотрудничество и осуществление 
жизненно важны х планов, кото
рые принесут всему человечеству 
мир и прюцветание.

Приветствуя новый шаг Совет
ского правительства в деле раз
рядки международной напряжен
ности и установления всеобщего 
мира между народами, индийская 
газета «Амрита базар патрика» 
пишет в редакционной статье, что 
«впервые в истории практически 
мыслящий государственный дея
тель —  представитель одной из 
могущественнейших в мире стран 
—  по существу выдвинул такое 
предложение не только ради тео
ретического принятия прин 1щпа 
отказа от войны, ка к  орудия на
циональной политики, но и ради 
действительной ликвидации воору
жений и органов, без которых 
вообще нельзя вести войну. Х р у 
щев рубит под корень так, чтобы 
ядовитое дерево вовсе не могло 
расти».

Большое внимание поездке 
Н. С. Хрущ ева по Соединенным 
Ш татам  уделил в своем предвы
борном заявлении по лондонскому 
телевидению лидер лейбористской 
партии Гэйтскелл. Касаясь совет
ских  предложений о разоружении, 
он сказал: «Я очень сожалею, что 
Запад че откликнулся на этот 
план с большей теплотой и сразу 
же. В конце концов отправка все
го вооружения на слом, повсеме
стная ликвидация всех видов ору
ж ия  под контролем —  это меро
приятие, которое мы всегда мо
жем приветствовать».

(ТАСС).

Развитие внешней 
торговли Китая

П Е К И Н , 23 сентября. (ТАСС). 
В настоящее врюмя Китай  устано
вил торговые отношеняя с 93 
странами и районами мира.

К а к  сообщает агентство Синь- 
хуа, приводя эти данные на стра
ницах газеты «Ж даьмннь шибао». 
министр внешней торговли Е Ц зи- 
чжуан отмечает, что общий объем 
импорта и экспорта Китая в 1958 
году увеличипся в три раза про
тив 1950 года. Удельный вес про
мышленной продукции в общем 
экспорте страны возрос с 18 про
центов в 1952 году до 28  процен
тов в 1957 году. Теперь Китай 
вывозит в другие страны некото
рые машины и станки, различные 
виды химического сырья.

Через внешнюю торговлю, под
черкивает Е Ц зи-чж уан, Китай 
получает большую помощь от 

.братских стран социалистического 
лагеря, особенно от Советского 
Союза. И з 116 крупны х объектов, 
строительство которы х велось в 
период первой пятилетки с по
мощью Советского Союза, к  кон
цу  1958 года были полностью или 
частично построены или сданы в 
эксплуатацию 113  объектов. В 
1 9 5 8 — 1959 гг. Китай и Совет
ский Союз заклю чили два согла

шения о помощи Советского Сою
за Китаю  в строительстве и рас
ширении 125 предприятий. За
вершение строительства этих 
предприятий приведет к  дальней
шему рюсту современной про- 

(Мышлеяности Китая,
За последние 10 лет, отмечает 

Е  Ц эи-чжуан, значительно воз
рос объем внешней торговли К и 
тая со странами А зии, А ф рики, 
Л атинской А м ерики  и  Западной 
Европы. Китай  заключил торговые 
соглашения с Финляндией, Ш в е 
цией, Данией и Норвегией, за
клю чены торговые соглашения с 
различными организациями А н г
лии, Франции, Западной Герма
нии, Швейцарши и  других стран.

М ы, заключает Е Ц зи-чжуан, 
будем и впрюдь прилагать усилия 
для укрепления дружбы, взаимо
помощи и сотрудничества между 
странами социалистического лаге
ря во главе с Советским Союзом, 
для развития торговли со страна
ми А зии , А ф рики, Латинской 
А м ерики и всеми мирюлюбивыми 
странами с тем, чтобы внешняя 
торговля Китая еще лучше слу
жила делу социализма и игржла 
активную  роль в борьбе за мир и 
прх>гресс человечества.

НЕДЕЛЯ СОВЕТСКОГО 
ФИЛЬМА В АНГЛИИ

Л О Н Д О Н , 22 сентября. 
(ТАСС). Вчера вечером началась 
неделя советского фильма, орга
низованная согласно программе 
культурного обмена менаду Совет
ским Союзом и Англией. В эти 
дни в кннотеаафах Лондона, Глаз
го и Бирмингема будут демон
стрироваться 7 художественных и 
7  документальных фильмов, в 
том числе «Судьба человека», 
«Отчий дом», «Идиот», «Капитан
ская дочка», «В  твоих руках 
ж изнь» и другие кинокартины .

Неделя советских фильмов прю- 
воднтся в А нглии  впервые, и ан
глийская общественность прояв
ляет большой интерес к  произве
дениям советского киноискусства.

Выступая на откры тии недели 
советского фильма в Лондоне, по
сол Советского Союза в Велико
британии Я. А . М алик подчерк
нул, что проведение этого кино
фестиваля, ка к  и предстоящая не
деля английского кино в Москве, 
Ленинграде и Киеве, явится кр у п 
ным вкладом в развитие англо
советских культурны х связей.

С приветственным словом вы
ступил такж е председатель Бри
танского совета лорд Бриджес.

Собравшиеся тепло встретили 
прибывших для участия в кино
фестивале советских режиссеров 
и аругистов Г. Козинцева, М . Стри
женову и Ю . Борисову. Затем 
был показан советский кинофильм 

В  твоих руках  жизнь» .

Гастроли м узы кально-дрш м . 
тическсго театруа имени Н . и с т -

культуры  ТЭ М За
2 4 сентября— «Летучая мышь». 

25 сентября —  «Коломбина». 
Начало спектаклей в 8  часов 

в е ч е р а . _________ __ __________

X IV  сессия Генеральной 
Ассамблеи ООН

Н Ь Ю -Й О Р К , 22 сентября. 
(ТАСС). Вчера в начале утренне
го пленарного заседания Генераль
ной Ассамблеи была прюдолжена 
общая политическая дискуссия. В 
ней приняли участие пруедставите- 
ли А встрии и Колумбии.

Затем Генеральная Ассамблея 
перешла к  рассмотруению доклада 
Генеруального комитета о повестке 
дня X IV  сессии и, в частности, к  
обсуждению принятой комитетом 
под нажимом делегации С Ш А  
«рекомендации», отклоняющ ей 
просьбу Индии о включенци в по
вестку дня сессии вопроса о пред
ставительстве Китая в Организа
ции Объединенных Наций.

Первым выступил представи
тель Непала Риш икеш  Саха. Пра
вительство К Н Р , сказал он, яв
ляется единственным правительст
вом. осуществ.гяющим полный и 
эффективный контроль над терри
торией Китая, и поэтому только 
оно может представлять эту стра
н у  в Организации Объединенных 
Наций.

Он внес поправки к  амеруикан- 
ском у проекту резолюции, приня
тому Генеральным комитетом, ко 
торые вновь рекомендуют Гене
ральной Ассамблее согласиться с 
прюсьбой Индии о включении в 
повестку дня сессии пункта  о 
представительстве Китая в ООН.

Речь делегата С Ш А , бывшего 
помош ника государственного сек
ретаря по делам Дальнего Восто
ка Уолтера Робертсона представ
ляла из себя яагрюмождение кле

ветнических утверждений по ад
ресу Китайской Нарюдндй Респуб
лики и  ее правительства. Прибе
гая к  самому нелепому вымыслу, 
он пытался убедить Ассамблею в 
необходимости принятия амери
канского проекта резолюции.

М ногие выступившие затем де
легаты дали достойный отпор 
представителю Соединенных Ш та 
тов.

На дневном заседании возобно
вилось обсуждение вопруоса о 
представительстве Китая. Первым 
выступил первый заместитель М и
нистра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов.

Восстановление законны х прав 
К Н Р  в ООН, сказал представи
тель Советского Союза, —  это од
на из важ ны х и актуальных за
дач. стоящ их перед X IV  сессией 
Генеральной Ассамблеи. Чем ско
рее будет положительно решен 
этот, вопруос, гем скорее Организа
ция Объединенных Наций приоб
ретет подлинно универсальный 
характер.

В. В. Кузнецов обратил внима
ние делегатов Ассамблеи на тот 
факт, что вот уж е  в течение 1 0  

лет представители некоторых пра
вительств, и в першую оче’рюдь 
С Ш А , с упоруством, достойным 

лучшего применения, вопреки У с
таву ООН и элементарным нор
мам международного права, устра
ивают обструкцию  руешению этого 
вопроса. А вторы  проекта резо
люции, навязанного Генеральному 
комитету, подчеркнул он, хотят 
заткнуть рот участникам Ассам
блеи, завязать глаза и объявить

УСПЕХ СОВЕТСКОГО ПАВИЛЬОНА 
НА МЕЖДУНАРОДНОЙ ЯРМАРКЕ 

В ДАМАСКЕ
врюде несуществующей ж гучую  и 
давно назруевшую проблему.

Делегат СССР разоблачил не
уклю ж ие попы тки некоторых 
стран, признающ их К Н Р , объяс
нить свою негативную позицию в 
отношении восстановления ее за
конны х прав в ООН якобы несвое
временностью руассмотруения этого 
вопроса.

Советская делегация, сказал 
В. В. Кузнецов, самым решитель
ным образом поддерживает пред
ложение индийской делегации о 
внесении в повестку дня сессии 
Ассамблеи вопроса о пруедстави- 
тельстве Китая в ООН и призы 
вает отклонить проект резолюции, 
внесенный представителем С Ш А  
в Генеральном комитете. Совет
ская делегация будет голосовать 
за поправки, пруедложенные деле
гацией Непала.

Глава польской делегации ми
нистр иностранных дел А . Рапац- 
кий  заявил, что вопруос о восста- 
новлениу! законных прав Китая в 
ООН достаточно подробно обсуж
ден и в него внесена полная яс
ность. Н икаким  голосованием в i 
Генеральной Ассамблее нельзя 
заставить китайский нарюд сверу- 
нуть с дорюги, которую  он из- 
бруал. Китай является великой 
державой, и в ее отсутствие ни 
один важный международный воп
рос не может быть руешея.

За включение в повестку дня 
X IV  сессии Генеральной Ассам
блеи вопрюса о представительстве 
Китая в ООН высказались также 
делегаты И рака, Румынии, И н
донезии, Чехословакии, Объеди
ненной Арабской Республики, А л 
бании и Ф инляндии. Лиш ь пред
ставители Таиланда и А нглии  пы 
тались возруажать против вклю 
чения этого вопроса.

Н Ь Ю -Й О Р К , 22 сентября. 
(ТАСС). Генеральный комитет Ге
неральной Ассамблеи ООН руе- 
комендовал сегодня включить 
предложение Пруедседателя Сове
та М инистров СССР Н . С. Х р у 
щева «О всеобщем и полном разо
ружении» в повестку дня 14-й 
сессии Генеральной Ассамблеи.

Н Ь Ю -Й О Р К , 23 сентября. 
(ТАСС). Вчера на дневном засе
дании Генеральной Ассамблеи 
закончилось обсуждение так на
зываемой рекомендации Генеруаль- 
ного комитета, навязанной деле
гацией С Ш А , об отклонении 
просьбы Индии вклю чить в пове
с т ку  дня сессии вопрюс о пруедста- 
вительстве Китайской Народной 
Республики в ООН. В результа
те прюведенного голосования ме
ханическим большинством была 
принята американская резолюция, 
отклоняющ ая предложение Индии 
н содержащая решение вообще 
Не рассматривать на текущ ей сес
сии вопрос о представительстве 
К Н Р . За американский проект 
резолюции голосовали 44 делега
ции, в том числе С Ш А , их  союз
ники  по различным военным бло
кам и поддерживающие страны. 
Прютив голосовало 29 делегаций, 
в том числе Советский Союз, 
Польша, Чехословакия. Болгария. 
Румьшия, Венгрия, Албания, 
БССР, УС С Р , большинство стран 
А зии  и Аф рики. 9  делегаций воз
держались.

Д А М А С К , 22 сентября. 
(ТАСС). Павильон Советского 
Союза на пруоходившей здесь 6 -й 
международной ярмарке, в кото- 
рюй пршняли участие 19 стран, 
пользовался неизменным и боль
шим успехом у  посетителей. Еже
дневно советский павильон посе
щали 2 5 — 28 тысяч человек, а за 
месяц работы ярмарки его осмот
рело более 750 тысяч человек.

Многочисленные посетители 
высоко отзывались об экспонатах 
советского павильона, отмечая, 
что с кажды м годом он привлека
ет все большее внимание.

Особенно большой интеруес по
сетители проявляли к  различным

типам с т а н к о в ,  автомобилям, оя- 
т и к е ,  э л е к т р у о и з м е р у и т е л ь 1 Н ы м  п р и 
борам и различным сельскохозяй
ственным маулинам. Они оставили 
в к н и г е  отзывов записи, полные 
восхищения и искренних пожела
ний дальнейшего расцвета эконо
мики СССР, а такж е пожеланий 
укрепления дружбы  между нарю- 
дами Советского Союза и О АР.

М инистр по делам муниципали
тетов и сельских местностей О А Р  
Ахмед Абдель Керим оставил 
следующ ую запись: «М не очень 
понравились экспонаты павильона 
СССР... Ж елаю прогрюсса и пруо- 
цветания советскому народу на 
благо человечества и мира».

< Х

Селжж золотых лаедале^с 
из селхи

Арутистам цирка нуж ны  комнаты 
на месяц, желательно в районе 
бывшего зверинца. Адреса сда
вать в филиал гостиницы.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается не
большая облачность без осадков, 
ветер от 3 до 7 метруов в секун
ду, температура ночью от 0 до 5 
груадусов тепла, днем бт 13 до 
18  градусов тепла. Ночью замо- 
руозки.

Кинотеатр им. М . Горького
24 сентября —  новый художе

ственный фильм «О ЯРУ*"®*'
Сеансы: 8-50, 1 2 -2 0 . 2-05,
3-50, 5-35, 7-20, 9-05, 10-50.

Зал кинохроники
24 сентября —  новый художе

ственный фильм «Облава». Сеан
сы: 9. 10-45. 12-30. 2-15, 4.
5-45 Дети до 16 лет не допуска
ются Документальные фильмы; 
Х и н  на сто» , «Пылающий 
А л ж ир» , «Надежный помощник» 
Сеансы; 7-30. 8-40, 9 '50 .

Кинотеатр им. Ивана Черных
24 сентября. Большой зал — 

новый художественный fH JaM  
«О моем друге». Сеансы: 9, 10-40, 
12-20, 2, 3-40, 5-20, 7, 8-40,
10-20. М алый зал —  «Дело «пе
стры х». Сеансы: 4-30, 6-30, 8-30 
10-30. Для детей —  «Необыкно
венное путешествие М и ш ки  Стре 
качева». Сеансы; 9, 10-40. 12-20, 
2.

Городской сад
24 сентября —  ш ирокоэкран

ный цветной художественный 
фильм «Сампо». Сеансы: 10. 12.
2, 4  (касса с 9 час. утра); 6 , 8 , 
10 (касса с 5 час. вечера).

ш л Е в ш т

Четверг, 24  сентября 
19.00. Для ш кольников. «О тку

да, к а к  и почему?». 19 .20. Кон- 
церут артистов Белоруссии. 20.00. 
«Последние известия». 20.10. Х у 
дожественный фильм «Во власти 
золота». Детям до 16 лет фильм 
смотруеть не разрешается.

25 сентября25 сентября I

О ТК РЫ ТИ Е Ц И РКА
Большая разнообразная программа в 2-х отде

лениях.
Начало представлений в 8 часов вечера.
В воскресенье, 27 сентября, 4 представления. Начало 

в 11, 2, 5 и 8 час. 30 мин. вечера. Касса открыта с 10 
часов утра.

Адрес цирка: г. Томск, угол  улицы  Розы Лю ксембург и 
Кооперативного переу.лка, остановка трамвая «Совпартшколь- 2  
ная». S

Вниманию руководителей колхозов, 
пригородных хозяйств и владельцев пчел!
Областная санитарно-эпидемиологическая станция с 1 ок

тября по 1  ноября проводит авиаопылительные работы по 
борьбе с клеща»ти —  переносчиками клещевого энцефалита в 
окрестностях следуюпщ х населенных пунктов 'Томского района; 
Заварзияо, Куташ ово, Степановна, пснхобольнида, ш там овка , 
Кзадрово, Кузовлево, Ярское, подсобное хозяйство ш колы-ин- 
теряата, подсобное хозяйство Томского Н И И В С .

Овощи и злаковые культуры  к  1 октября должны ^ г г ь  убра
ны. Все пчелы должны быть удалены на расстояние <— 10 км  
или закры ты  и возвращеты обратно через 7 — 10 дней после 
окончания опылительных работ.

Выпас скота на обработанной территории разрешается такж е 
через 7 — 10 дней.

Д О С А А Ф

Срочно требуются; главный 
бухгалтер, уборщица в общежитие 
и рабочие в цехи.

Обращаться- г. Томск. Красно
армейская. 130, кирпичны й завод 
№ 10.

Томскому обкому 
требуются кочегары.

Стращаться; г. Томск, Базар
ная площадь, 3.

Заводу «Томкабель» срочно 
требуются: кочегары, подвозчики 
угля, слесари-водопроводчики, 
фрезеровщики, слесари-компрес. 
сорщ ики, столяры-плотники, тер. 
мист.

Обращаться: г. Томск, Соляная 
площадь, 4, бюро пропусков.

3 — 3

«Теплоэлектропроекту» срочно 
требуются: технички, шоферы,
кочегары, гр узчики  на автомаши
ну.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36 , отдел кадров.

2 — 2

Томскому электромеханическо
му заводу требуются на работу 
кочегары, истопники. Одиноким 
предоставляется общежитие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Тимирязева, 30, отдел кад- 
ров.

3 — 3

Артели «О бувщ ик» требуются; 
шофер, рабочий на автомашину, 
кочегары, ученики и мастера по 
ремонту обуви.

Обращаться: г. Томск, улица
Войкова, 27. 2 — 2

Поздно вечером 2 1  сентября во 
Дворце спорта стадиона имени 
В. И. Ленина закончились первые 
международные студенческие со
ревнования по гимнастике, в ко 
торых принимали участие пред
ставители Болгарии, Великобри
тании, Венгрии, ГД Р , Индии, 
К Н Д Р , К Н Р , Польши, Румынии, 
СССР, Ф инляндии и Японии. 
Спортсмены оспаривали первенст
во в каждом виде многоборья.

Блестящего успеха добился в 
этот день аспирант Киевского ин
ститута ф изкультуры  Ю рий Ти
тов. Ш есть раз поднимался он 
первым на пьедестал почета, 
шесть раз в честь его победы под 
сводами Дворца звучал Гимн Со
ветского Союза. Киевский спорт
смен вновь показал себя опытным 
многоборцем, волевым гимнастом. 
За два дня он завоевал семь зо
лотых медалей из семи возмож
ных. Интересно отметить, что ос
новные соперники советских 
спортсменов по прошлогоднему 
чемпионату мира —• япояски.е

гимнасты— и на этот раз уступили 
золотые медали в упорной борьбе.

«Золотым дождем» ознаменова
лись финальные соревнования и 
для студентки 2 курса  М осков
ского медицинского института 
чемпионки СССР Лидии Калишт- 
ной. Она победила в вольных уп
ражнениях, в состязаниях на 
разновысоких брусьях и бревне. 
Сильнейшей в четвертом виде 
состязаний —  опорном пр ы ж ке —• 
стала 17-летяяя студентка перво
го курса Воронежского универси
тета Ирина Первушина. Зрители 
тепло приветствовали самую 
ю ную  участницу турнира, завое
вавшую первую в своей ж изни  
золотую медаль.

После окончания первых меж
дународных студенческих состя
заний гимнасте® спортсмены в 
торжественной обстановке пере
дали флаг соревнований присут
ствовавшему на турнире вице- 
президенту М еждународной феде
рации гимнастики Hbepv Энтже- 
су. (ТАСС).

Матч-турнир претендентов
в  Л Е Д , 23 сентября. (Спец,

корр . ТА С С ). Гроссмейстер 
И . Бондаревекяй передает: в 10-м 
туре первой закончилась встреча 
Ф иш ер —  Бенко, в которой была 
разыграна сицилианская защита. 
Чемпион С Ш А  играл эту партию 
с большим подъемом. Он остроум
но ослабил позицию черного коро
ля, а затем энергичной игрой до
бился матовой атаки. У ж е  на 
27-м ходу, потеряв ферзя и 
ладью, Бенко сдался.

Наиболее острой была встреча 
между советскими гроссмейстера
ми Талем и Кересом. В  защите 
Нимцовича Таль, играя белыми, 
пошел на интересный вариант, в 
котором он получил хороший пе
шечный центр. Но в позиции его 
обра.эовались слабые пункты . В 
дальнейшем, решившись на обост
рение игры . Таль ■ встретил актив
ную  контригру со стороны Кере- 
са. По-видимому, Талю следовало 
подумать о консолидации своей

позиции, но он смело ринулся в 
атаку.

Вскоре Таль был уж е вы нуж 
ден пожертвовать сначала коня, 
а -затем слона, чтобы поддержать 
свое наступление. Хотя король 
Кереса остался в центре доски, 
эстонский гроссмейстер постепен
но отразил натиск своего партне
ра и остался с решающим мате
риальным преимуществом. На 
41-м ходу Таль сдался.

Встреча двух других советских 
гроссмейстеров Смыслова и Пет
росяна протекала довольно спо
койно, но в ней были серьезные 
вза-кмные ошибки. На 28-м ходу 
эта встреча закончилась вничью.

Осталась неоконченной партия 
Олафссон — ‘ Глигорич в положе
нии с позиционным преимущест
вом у  исландского гроссмейстера.

После 10 туров лидирует Ке- 
рес, набравший 6,5 очка из 9.

Зам. редактора
А . Н . НО ВО СЕЛО В.

ВНИМАНИЮ
ГРАЖДАН!

Новосибирская база «Посылторга» высылает по заказам 
граждан почтовыми посылками следующие товары:

Р А Д И О Л А  « К А З А Н Ь -5 7 »  —  портативная, 
четырехламповая, двухдиаиазонная, е семью 
фиксированными настройками

Р А Д И О Л А  « У Р А Л .57» —  шестиламповая, 
четырехдиапазонная, е двумя д и на гл икат , 
корпус лакированный

Р А Д И О Л А  « О К Т А В А »  —  семиламповая, 
пяти диапазонная, с клавиш ным переключе
нием, с 4-мя громкоговорителями

Р А Д И О Л А  « Б А Й К А Л »  —  семиламповая, 
четырехдиапазонная

Р А Д И О Л А  «М У Р О М Е Ц » —  семиламшовая, 
пятидиапазонная, с клавиш ным переключе
нием и 2 -мя динамиками

Р А Д И О П Р И Е М Н И К  «С ТР Е Л А » —  сете
вой, 4 -го класса, двухдиапазонеый, с клавиш 
ным переключением диапазонов

Р А Д И О Г Р А М М О Ф О Н  «ю б и л е й н ы й » —  
портативный электропроигрыватель с усили
телем и громкоговорителем для воспроизве
дения записей с долгоиграющ их и обыкновен
ных пластинок. Радиограммофон работает от 
сети 127 н 220 вольт

Г Р О М КО Г О В О Р И Т Е Л Ь  а б о н е н т с к и й  
« Ч А Й К А »  —  3-го класса, для включения в 
радиотрансляционную сеть с напряжением 30 вольт 

Г Р О М КО Г О В О Р И Т Е Л Ь  А Б О Н Е Н Т С К И Й  
« Б А Л Т И К А »  —  2-го  класса

Стоимость товаров указана с учетом всех расходов по упа
ковке и пересылке.

Чтобы сделать заказ, необходимо перевести почтовым или 
телеграфным переводом полную стоимость товара по адресу: 
г. Новосибирск. УЛ . ^ ------------ --

цена

558-00

930-00  )

1281-00

930-00

930-00

258-00

362-00

56-00

76-00

Степана Разина, 52, база «Посылторга».

Томской текстильной фабрике 
требуются электромонтеры и сле
сари-наладчики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Ф рунзе, 97 , отдел кадров.

3 — 3

Водоканалтресту срочно тре_ 
буются на постоянную работу: на
чальник очистных сооргжений 
канализации, шоферы 1 и I I  клас
сов, слесари-водопроводчики, зем
лекопы, возчики, кочегары.

Обращаться: г. Томск, перечлок 
Подгорный, 14. 3 — 3

—  47-45, 
37-36,
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Гр-ка Касилова Софья, прожи

вающая в г. Томске, переулок 
Совпартшкольный, 17, кв. 1. воз

буждает дело о расторжении бра
ка  с гр-ном Касиловым Георгием 
Викторовичем, проживающ им в 
Коми А С С Р , Троицко- Печерский 
район, почтовое отделение Усть- 
Илыч, улица Пальюнская.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го  участка К у й 
бышевского района г. Томска.
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